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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Lanzan plan anticrimen 
Autoridades de Seguridad Pública de la zona conurbada de Puebla, encabezadas por el 
secretario de Seguridad Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas, efectuaron una reunión 
de urgencia tras los hechos violentos del lunes, en la que acordaron reforzar la estrategia 
de prevención y combate a la logística criminal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Gali Fayad se burla de los poblanos 
El precandidato a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, se burla de los 

poblanos y más de los que están en pobreza extrema. Poseedor de una de las casas más 
lujosas no sólo de todo el estado de Puebla sino del mundo, el ex secretario de 
infraestructura, aseguró a pobladores de una de las juntas auxiliares de San Andrés 
Azumiatla, que mejoraría su calidad de vida y disiparía la sombra de la pobreza. 
(Heraldo) 

   

 

 

Garantizan seguridad en Puebla 
La creación del grupo de coordinación Preventiva–Operativa, el procedimiento Sistemático 

de Operación, la mejora de respuesta de cuerpos policiales y servicios médicos, fueron 
algunos de los acuerdos a los que llego el gabinete de Seguridad Estatal con ocho 
municipios, en reunión encabezada por el titular de la SGG, el Procurador, el Secretario 

de Seguridad Publica Estatal y los de ocho municipios de la zona metropolitana en Puebla. 
(Síntesis) 

  

 

 

Puebla no merece vivir con pánico: Agüera 
El precandidato del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia municipal de 

Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, lamentó que Puebla viva en la inseguridad y sucedan 
situaciones violentas como las del 15 da abril, donde una persona perdió la vida. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Líderes de “Mover a Puebla” se premian con una plurinominal 
Los dirigentes estatales del PRI y del Partido Verde Ecologista, Pablo Fernández del 
Campo y Juan Carlos Natale, se pusieron a salvo de un eventual desastre en los comicios 

intermedios de julio próximo y se apropiaron las posiciones uno y tres de la lista 

plurinominal, con lo que se dieron un premio por adelantado sin ni siquiera iniciar las 
campañas electorales. (Cambio) 

  
 

 

RMV: ser aplicara fuerza del estado para la seguridad 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, dijo que aplicará toda la fuerza del estado para 
mantener a Puebla como un estado seguro, el comentario se dio ante los hechos violentos 

ocurridos el pasado 15 de abril cuando dos cuentahabientes fueron asaltados casi al 
mismo tiempo en la zona de Angelópolis, perdiendo la vida una persona en el primer caso 
y resultando en el otro dos heridos de bala. (Milenio digital) 

  
 

 

Oculta IEE el nombre de las empresas que imprimirían las boletas 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) se negó a proporcionar el nombre de las cuatro 

empresas que participan en el proceso de adjudicación de un contrato de 9 millones de 
pesos para la impresión de boletas electorales, en medio de acusaciones de que el órgano 

comicial pretende favorecer a una compañía vinculada con el gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas. (La Jornada de Oriente) 

 
 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Robos violentos van a la alza en el primer trimestre en Puebla 
Un incremento del 18 por ciento se registró en el número de robos con violencia 
cometidos en el primer trimestre de 2013 en comparación con el mismo periodo del año 
anterior. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle colocó la primera piedra del CIS en San Gregorio Zacapechpan 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, colocó este martes la Primera Piedra del 
CIS de San Gregorio Zacapechpan, junta auxiliar de San Pedro Cholula con una inversión 
de 15 millones 769 mil 890 pesos y entregó 5 mototractores como parte de las acciones 
de fortalecimiento al campo poblano. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Niega coordinador de campaña de Agüera nexos morenovallistas 
A pesar de que su esposa trabaja en el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, Jaime 
Alcántara Silva, coordinador de campaña del precandidato a la alcaldía de Puebla por la 

alianza PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, negó tener nexos morenovallistas. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Diputado priísta de Puebla causa derrota a Beltrones en caso Monex 
Uno de los suyos causó una derrota al coordinador de los diputados del PRI en San 

Lázaro, Manlio Fabio Beltrones. Se trata del legislador poblano Carlos Sánchez Romero, 
coordinador a su vez de la bancada priísta de Puebla. El diputado por el distrito de San 
Martín Texmelucan se ausentó en un día clave para los intereses de Beltrones y del 

presidente de México, Enrique Peña Nieto. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Asusta a empresas amenaza de narco 
Con volantes, Los Caballeros Templarios amagaron con quemar camionetas de empresas 

de alimentos y servicios si ingresan a Apatzingán, Michoacán. (Reforma) 
  
 

 
Polémico avance de ley de deuda; rechazo en Cámara 
El Senado aprobó reformas constitucionales que otorgan a esa cámara y a la Secretaría 

de Hacienda facultades con el fin de controlar deudas de estados y municipios y no 
lleguen a sobreendeudarse (El Universal) 

 
 

 

 
Osorio Chong censura “la violencia de unos cuantos” 
El gobierno federal no permitirá que el entorno de violencia sea aprovechado para 
generar más violencia o a partir de éste solucionar las demandas de algún grupo, advirtió 
el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. (Milenio digital)  

  
 

 

EU prepara golpe en Venezuela, alerta Evo Morales 
El presidente de Bolivia, Evo Morales, denunció este martes que Estados Unidos está 
preparando un golpe de Estado en Venezuela, al considerar que esto queda en evidencia 
por sus cuestionamientos a las elecciones del domingo en ese país y pedir que se realice 
una auditoría tras el ajustado resultado que dio la victoria a Nicolás Maduro. (La Jornada) 

  

 

 

URBI arrastra al sector; problemas con derivados 

En lo que va del año, el índice que agrupa a las vivienderas acumula una pérdida de 
54.6% y se ubica en mínimos históricos, ante el fuerte castigo que han recibido los 
papeles de las desarrolladoras. (El Economista Digital) 

  
 

 

La Cámara de Diputados aprueba reformas a la Ley de Víctimas 
Con 448 votos a favor, cero en contra y tres abstenciones, la Cámara de Diputados 
aprobó ayer el dictamen sobre reformas a la Ley General de Víctimas, promulgada el 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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pasado 9 de enero, y lo envió al Ejecutivo federal para su promulgación. (Crónica Digital) 
  
 

 

PRD se dobla ante maestros; complace a disidentes en Guerrero 
El PRD en el estado de Guerrero presentó ante el Congreso local la reforma educativa que 
exigieron los maestros disidentes, después de días de manifestaciones en los que 

bloquearon la Autopista del Sol, centros comerciales, en los que hubo tomas de oficinas y 

tras haber destrozado la sede de ese partido. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 No vigila Puebla zona donde hubo violencia  

Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, deslindó a su gobierno del servicio de seguridad pública y los hechos 
violentos en Angelópolis, al señalar que la zona se encuentra en conflicto con San Andrés Cholula y la Vía 
Atlixcáyotl está a resguardo del Gobierno del Estado. Tras los asaltos que se registraron el lunes pasado en la 
zona, de los que un hombre resultó muerto, el edil se defendió de cualquier responsabilidad al señalar que 
oficialmente, no es jurisdicción de Puebla. De hecho, al término de la ceremonia de conmemoración del 
aniversario número 482 de la fundación de Puebla.  (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951660.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Trabajamos de manera coordinada con gobierno estatal: ERP 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, indicó que los tres niveles de gobierno deben seguir trabajando 
para brindar seguridad a los poblanos. Informó que el Secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, ya 
sostuvo una reunión con las autoridades estatales para coadyuvar en las tareas que instruya el gobierno local. 
'Estamos trabajando de manera coordinada. No hay que dejar de asumir nuestra responsabilidad, y es tarea de 

los tres niveles estar atentos de los hechos lamentables, y que por supuesto hay que tomar las medidas 
necesarias', dijo. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Entrega comuna premio al Mérito Civil y de Salud  
Con motivo del aniversario 482 de la Fundación de Puebla, el ayuntamiento entregó los premios al Mérito Civil y 
de Salud,  a tres destacados personajes que han servido, desde sus trincheras, a los poblanos. En sesión solmene 
de cabildo, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, exaltó el trabajo de la Presidenta del Consejo de 

Participación Ciudadana para la Discapacidad Natalia Sardá Cue, a quien se le entregó el Premio al Mérito Civil. De 
igual manera, otorgó el Premio Anual de Salud, en la categoría Doctor Mario Joaquín de Anzures y Zeballos, a 
Antonio Cruz López. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Inseguridad deriva por falta de definición territorial 
El presidente municipal Eduardo Rivera consideró que todos los niveles de gobierno deben asumir sus 
responsabilidades en el tema de los dos asaltos con violencia que se registraron ayer en la zona de Angelópolis, 
para no bajar la guardia. Rivera Pérez destacó que es tarea de los tres niveles de gobierno estar al tanto de los 
hechos violentos que suceden, para buscar estrategias de seguridad necesarias y aplicarlas en bien de los 
ciudadanos. “Debemos trabajar de manera coordinada entre todas las instancias, no hay que dejar de asumir 
nuestra responsabilidad y es tarea de todos estar atentos para tomar las medidas necesarias ante este 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951660.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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problema.” (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108054 
 

INTOLERANCIA 

 Solicitan alcaldes de México reunión urgente con Peña Nieto 
Luego del desaire del que fueron objeto los presidentes municipales de todo el país por parte de la Secretaría de 
Gobernación federal, encabezada por Miguel Ángel Osorio Chong, el alcalde de Puebla Eduardo Rivera dio a 
conocer que se ha enviado un nuevo escrito a Enrique Peña Nieto para que reciba a las diferentes organizaciones 
de ediles para escuchar sus necesidades. Rivera Pérez lamentó el trato que recibieron las diferentes asociaciones 

de alcaldes del país, del PAN, PT, Movimiento Ciudadanos y PRD, durante la reunión para discutir el Plan Nacional 
de Desarrollo, al no dejarlos opinar en cuanto a las estrategias de atención que requieren sus municipios. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108053 
 

INTOLERANCIA 

 Puebla está preparada para proyectarse hacia el futuro 
Tras portar el Pendón Real de la Fundación de la ciudad por calles del Centro Histórico, el presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez encabezó las celebraciones del aniversario número 482 de Puebla. El alcalde poblano 
destacó que Puebla está preparada para proyectarse al futuro y se ha confirmado como una ciudad de fuertes y 

arraigadas tradiciones, sobre todo de grandes y prometedoras perspectivas. “Porque no hay futuro sin pasado, 
Puebla goza hoy de condiciones históricas que hacen posible su desarrollo y el de su gente, nunca antes en 
nuestra ciudad se había alcanzado la colaboración entre niveles de gobierno que hiciera posible la realización de 
tanta obras tangibles e intangibles en beneficio de los poblanos y de sus visitantes. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108052 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega el ayuntamiento el Premio Anual en Salud al médico Antonio Cruz López 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó al médico Antonio Cruz López, investigador del 

departamento de Agentes Biológicos de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el 
Premio Anual en Salud por su destacada labor en el área médica. Asimismo, entregó el galardón en Salud a la 
Asociación Mexicana para la Prevención de Enfermedades y la Discapacidad, y el Premio al Mérito Civil a Natalia 
Sardá Cue, presidente del Consejo para la Discapacidad, por su promoción constante de obras de bienestar social. 
La entrega de los premios se realizó durante la sesión extraordinaria de cabildo.  (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-el-ayuntamiento-el-premio-anual-en-salud-al-
medico-antonio-cruz-lopez_id_23121.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inseguridad responde a falta de definición limítrofe: Rivera Pérez 
La falta de definición de los límites entre Puebla y San Andrés Cholula es uno de los factores que han influido en 
la incidencia delictiva en la zona limítrofe, aceptó el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez. Ante los hechos que 
se dieron este lunes, cuando en un lapso de media hora se dieron dos asaltos a mano armada en la zona en 

conflicto, de los cuales resultaron dos personas heridas y un muerto, el edil lamentó que esto es “parte de la 
problemática que hemos señalado”. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18577 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Rivera realiza el paseo del Pendón en conmemoración de la fundación de Puebla 
En el marco de la conmemoración del 482 aniversario de la fundación de la ciudad de Puebla el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez calificó como inadmisibles y lamentables los hechos ocurridos en Boston, en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108054
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108053
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108052
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-el-ayuntamiento-el-premio-anual-en-salud-al-medico-antonio-cruz-lopez_id_23121.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-el-ayuntamiento-el-premio-anual-en-salud-al-medico-antonio-cruz-lopez_id_23121.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18577
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donde 170 personas resultaran lesionadas y un promedio de tres muertas tras la explosión de dos bombas en la 
meta del maratón de Bostón. Rivera Pérez señaló que no se puede atentar contra vidas inocentes; “es inadmisible 
que en cabeza de cualquier personas puedan llevarse a cabo estos hechos en donde mueran personas inocentes 
como un niño de ocho años, por eso estamos aquí de pie trabajando una vez más como lo hemos realizado desde 
el primer día”. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Inseguridad en zona de Angelópolis, atribuible a pleito Puebla-Cholula: Rivera Pérez 
Eduardo Rivera Pérez dijo que la inseguridad que prevalece en la zona de Angelópolis obedece en parte a la falta 
de definición en los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. El edil capitalino se refirió a los asaltos 

a dos cuentahabientes de dos instituciones bancarias, uno de los cuales murió el lunes, y señaló: "Es parte de la 
problemática que hemos señalado".Apuntó que no elude su responsabilidad y que su gobierno ha colocado 
cámaras de vigilancia en la zona. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38890:inseguridad-en-zona-de-
angel%C3%B3polis-atribuible-a-pleito-puebla-cholula-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera Pérez encabeza tradicional Paseo del Pendón 
Con motivo de la celebración del 482 Aniversario de la fundación de la Ciudad de Puebla, el Alcalde Eduardo 

Rivera Pérez encabezó el tradicional Paseo del Pendón, para posteriormente dar lugar a una ceremonia en la 
explanada del Zócalo de la ciudad. El desfile, encabezado por el Edil acompañado de su esposa Liliana Ortiz de 
Rivera, presidenta del SMDIF, inició en el atrio de la iglesia de Santo Domingo para permanecer en el Zócalo para 
el acto ceremonial. Dicha conmemoración data del año 1557, en donde se dispuso que en las ciudades de las 
Indias fuese costumbre usada y guardada desfilar con el pendón. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44521&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-

Perez-encabeza-tradicional-Paseo-del-Pendon 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento entrega Premio al Mérito Civil a personajes sobresalientes 
Este día, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el Premio al Mérito Civil a tres 

destacados personajes que han sobresalido por sus labores hacia los poblanos. En el marco del 482 Aniversario de 
la Fundación de Puebla, el alcalde capitalino, agradeció a Natalia Sardá Cué, presidenta de Participación 
Ciudadana para la Discapacidad; Antonio Cruz, representante de Categoría “Doctor Mario Joaquín de Anzures y 
Ceballos”, y a Areli Rojas León, quien asistió en representación de la Asociación Mexicana para la Prevención de 
Enfermedades y la Discapacidad, por sus trabajos desempeñados para el bienestar social y la transformación de 

la capital. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
entrega-Premio-al-Merito-Civil-a-personajes-sobresalientes 

 

NG PUEBLA 

 
NG PUEBLA 

 Conmemora Rivera fundación de Puebla; lamenta hechos en Boston 
En el marco de la conmemoración del 482 aniversario de la fundación de la ciudad de Puebla, el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez lamentó los hechos ocurridos en Boston, en donde 170 personas resultaran 

lesionadas y un promedio de tres murieran luego de la explosión de dos bombas en la meta del maratón que lleva 
el mismo nombre. Asimismo, el edil manifestó que “es inadmisible que en cabeza de cualquier personas puedan 
llevarse a cabo estos hechos en donde mueran personas inocentes como un niño de ocho años, por eso estamos 
aquí de pie trabajando una vez más como lo hemos realizado desde el primer día”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53855conmemora-rivera-fundación-de-puebla-lamenta-hechos-en-

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38890:inseguridad-en-zona-de-angel%C3%B3polis-atribuible-a-pleito-puebla-cholula-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38890:inseguridad-en-zona-de-angel%C3%B3polis-atribuible-a-pleito-puebla-cholula-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44521&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-Perez-encabeza-tradicional-Paseo-del-Pendon
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44521&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-Perez-encabeza-tradicional-Paseo-del-Pendon
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-Premio-al-Merito-Civil-a-personajes-sobresalientes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-Premio-al-Merito-Civil-a-personajes-sobresalientes
http://www.ngpuebla.com/puebla/53855conmemora-rivera-fundación-de-puebla-lamenta-hechos-en-boston#.UW5X65YfbQw
http://www.pueblaonline.com.mx/
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boston#.UW5X65YfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Existe indefinición de autoridad en zona limítrofe: ERP 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Perez, atribuyó los hechos que ocurrieron en el centro comercial Vía San 
Ángel este lunes, donde perdiera la vida un ex reportero de TV Azteca Guerrero y una persona resultara 
lesionada, a una omisión en la definición de autoridad en esta zona de conflicto limítrofe. Y es que dijo que no hay 
una buena comunicación para determinar a quién le corresponde atender este tipo de eventualidades, al decir que 
el gobierno capitalino apoya mediante el monitoreo de las cámaras de video vigilancia en esa zona, aunque 

consideró que no es una acción suficiente para evitar los delitos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53853existe-indefinición-de-autoridad-en-zona-limítrofe-erp#.UW5YIpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Entrega Rivera reconocimientos a defensores de discapacitados 
Durante la Sesión Solemne, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el reconocimiento al Mérito Civil a 
la doctora Natalia Sardá Cue, presidenta del Consejo para la Discapacidad, además del premio anual a la Salud, 
en sus dos categorías, al doctor Antonio Cruz López y a la Asociación Mexicana para la Prevención de 
Enfermedades y la Discapacidad A. C. Sardá Cue destaca en el rubro de promoción constante de obras de 
bienestar social, trabajó los 10 últimos años como voluntaria en el Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables y en 
el presente año en el Consejo para la Discapacidad. Ha sido coordinadora en México del Master Universitario en 

Discapacidad, entre otras acciones que la caracterizan por su apoyo a las personas con alguna vulnerabilidad. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53835entrega-rivera-reconocimientos-defensores-de-

discapacitados#.UW5bM5YfbQw 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sin escrituras quieren predio para hacer casas 

Sin escrituras o aval legal, integrantes de la Coordinación Nacional de Organizaciones Urbanas y Campesinas, 
buscan el reconocimiento de 40 de 87 hectáreas en el paraje Xilotzoni, junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, 

con el propósito de promover viviendas a personas de escasos recursos, informó el asesor legal, Roberto Santiago 
Hernández. Reconoció que dentro de esos terrenos, están las 17 hectáreas que pelean la familia Flores, Juan Luis 
Flores Carpenter y Julio Alejandro Flores Pastrana, y cuyo caso ha sido difundido en la prensa y a través de un 
desplegado en un diario de circulación nacional, pero afirmó que los supuestos afectados tampoco cuentan con 
escrituras. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951705.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Cede Ayuntamiento, da permiso para rueda de observación 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, confirmó 
que el pasado viernes se liberó la licencia de obras para la colocación de la rueda de observación en las 

instalaciones del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cench). El argumento que refirió el funcionario 
para que se otorgara el permiso es que el proyecto se considera como una obra menor, pues las dimensiones de 
la estructura metálica no requiere cimentaciones, sino solamente adecuar la superficie para dar el soporte 
necesario a la rueda de observación.(Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/ciudad/cede-ayuntamiento-da-permiso-para-rueda-de-
observacion 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53855conmemora-rivera-fundación-de-puebla-lamenta-hechos-en-boston#.UW5X65YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53853existe-indefinición-de-autoridad-en-zona-limítrofe-erp#.UW5YIpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53835entrega-rivera-reconocimientos-defensores-de-discapacitados#.UW5bM5YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53835entrega-rivera-reconocimientos-defensores-de-discapacitados#.UW5bM5YfbQw
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951705.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/ciudad/cede-ayuntamiento-da-permiso-para-rueda-de-observacion
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/ciudad/cede-ayuntamiento-da-permiso-para-rueda-de-observacion
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Entrega Comuna permisos para colocar la rueda 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez 
Gutiérrez, confirmó que hace unos días el gobierno local entregó dos permisos para iniciar con los preparativos de 
instalación de la rueda de observación en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch). El funcionario 

explicó que el primer trámite entregado fue una licencia para realizar un estudio de factibilidad, la cual realizó la 
Secretaría de Transporte como encargada del proyecto integral para la instalación de la rueda. El segundo trámite 
fue la licencia de obra, la cual no tuvo mayores complicaciones. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-comuna-permisos-para-colocar-la-
rueda_id_23126.html  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Refuerza SSPyTM operativo para evitar el estacionamiento prohibido en la Feria de Puebla 
Apenas a 3 días de haber iniciado la Feria de Puebla 2013, la Dirección de Tránsito Municipal ha aplicado 62 
multas a conductores por estacionarse en lugar prohibido e invasión de casas de viviendas, reveló  la titular de la 
dependencia, Carolina Zabalegui Velázquez. Además, se han desalojado a 2 franeleros que ya trataban hacer su 

agosto condicionando cuotas económicas a cambio del apartado de lugares, lo anterior se identificó gracias a 
denuncias ciudadanas. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Entrega SMDIF aparatos a personas con discapacidades 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF otorgó 300 aparatos funcionales a personas de 
escasos recursos que padecen algún tipo de discapacidad en la Junta Auxiliar de San Felipe Hueyotlipan, acción 

que reconoce a este sector de la población como una prioridad en las actividades asistenciales que realiza la 
actual administración, así lo dio a conocer la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de 

Rivera. En su mensaje, Ortiz de Rivera informó que en esta sexta entrega de aparatos funcionales se otorgaron 
200 auxiliares auditivos, 43 bastones guía, 30 bastones de apoyo y 27 sillas de ruedas a personas de escasos 
recursos que padecen algún tipo de discapacidad. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44522&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-SMDIF-

aparatos-a-personas-con-discapacidades 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Se tiene la disposición de atender a Antorcha Campesina: SEGOM 

Luego de la amenaza de manifestación de la Organización Antorcha Campesina, Eduardo Alcántara Montiel, 
secretario de Gobernación Municipal, comentó que se tienen la disposición para atender todas las peticiones 
puntualmente, por lo que negó que hubiera una negativa del Ayuntamiento Capitalino de escucharlos. En 
entrevista, el funcionario municipal explicó que algunas de sus solicitudes ya se encuentran en proceso 

administrativo para que se les sean otorgadas, como la adjudicación de la compra-venta en espacios de la vía 
pública que pactaron anteriormente. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53875se-tiene-la-disposición-de-atender-antorcha-campesina-

segom#.UW5WF5YfbQw 
 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-comuna-permisos-para-colocar-la-rueda_id_23126.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-comuna-permisos-para-colocar-la-rueda_id_23126.html
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44522&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-SMDIF-aparatos-a-personas-con-discapacidades
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44522&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-SMDIF-aparatos-a-personas-con-discapacidades
http://www.ngpuebla.com/puebla/53875se-tiene-la-disposición-de-atender-antorcha-campesina-segom#.UW5WF5YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53875se-tiene-la-disposición-de-atender-antorcha-campesina-segom#.UW5WF5YfbQw
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA 

 Entrega SMDIF 300 Aparatos a Personas con Discapacidad 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del SMDIF otorgó 43 bastones guía, 30 bastones de apoyo, 27 sillas de 
ruedas y 200 auxiliares auditivos de estos últimos 100 por parte de Fundación Telmex, todos estos apoyos con 
una inversión de 300 mil pesos Desde el inicio de la actual administración municipal el Departamento de Atención 
Ciudadana y Gestión Social del SMDIF ha entregado mil 36 aparatos funcionales, beneficiando a 600 personas de 
la capital con una inversión superior a los 890 mil pesos: Liliana Ortiz de Rivera (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53874entrega-smdif-300-aparatos-personas-con-discapacidad#.UW5XcpYfbQw 
 

NG PUEBLA 

 Autoridades determinan 8 acuerdos para mejorar seguridad 
En sesión de trabajo, autoridades estatales y municipales de seguridad pública, establecieron acciones concretas 

para diagnosticar, prevenir y combatir el delito de robo en sus diversas modalidades en la zona conurbada y en 
municipios que concentran al mayor número de población. Con el objetivo de dar soluciones compartidas ante 
problemas comunes, resultado de la reunión, se llegó a los siguientes acuerdos: 1.Se creó el grupo deGrupo de 
Coordinación Preventiva-Operativa contra la Logística Criminal. 2. Los integrantes se reunirán semanalmente con 
sedes itinerantes y se hará un corte estadístico cada mes para informar a los ciudadanos y tener transparencia en 
los resultados y rendición de cuentas. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53850autoridades-determinan-8-acuerdos-para-mejorar-

seguridad#.UW5YVpYfbQw 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
HERALDO 

 Impiden directivos del CENHCH asamblea de padres de familia 
Directivos del CENHCH impidieron a padres de familia llevar a cabo su asamblea extraordinaria en la institución, 
en ésta se iba a decidir si se cancelaría o permitiría la rueda de la fortuna del gobierno morenovallista por lo tanto 

los paterfamilias se aglutinaron en el lugar denominado “El Caballito”. Los más de 300 padres colocaron 
pancartas, las cuales decían: “No a la ruedota”, “No a la rueda en el CENHCH”. Asimismo gritaron “El CENHCH 

unido jamás será vencido”. Por su parte, el abogado Lucio Ramírez Luna dijo: “nosotros interpretamos esto, 
aunque ya nos lo esperábamos, que obviamente hay un entendimiento entre el director de la institución y el 
gobierno del estado para proteger el nuevo negocio que quiere hacer el gobernador en el CENHCH, 
escondidamente manejan el beneficio económico para el centro escolar”. (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/impiden-directivos-del-cenhch-asamblea-de-padres-

de-familia 
 

 
 

SINTESIS 

 Se reúnen padres de familia para analizar situación de Rueda de Observación 
Tras la realización de una reunión informativa que se llevó a cabo la mañana del martes, un grupo de apenas 200 
padres de familia del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch) analizan el presentar amparos ante 

tribunales federales con la intención de que no se coloque la Rueda de Observación en dicho lugar. Los tutores y 

ex alumnos acordaron recibir a partir de mañana, a las 7 horas, los papeles oficiales que permitan continuar con 
la defensa jurídica, que está a cargo del abogado Lucio Ramírez Luna. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/53874entrega-smdif-300-aparatos-personas-con-discapacidad#.UW5XcpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53850autoridades-determinan-8-acuerdos-para-mejorar-seguridad#.UW5YVpYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53850autoridades-determinan-8-acuerdos-para-mejorar-seguridad#.UW5YVpYfbQw
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/impiden-directivos-del-cenhch-asamblea-de-padres-de-familia
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/impiden-directivos-del-cenhch-asamblea-de-padres-de-familia
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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CAMBIO  

 Gabinete de Seguridad define estrategia contra inseguridad 
Luis Maldonado Venegas, secretario general de Gobierno; Víctor Carrancá Bourget, procurador general de Justicia 
y Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública, encabezaron la primera reunión de Coordinación 
Operativa Estatal-Municipal, en la que participaron los titulares de las áreas de seguridad de los municipios 
conurbados a la capital. La reunión fue realizada en la Casa Aguayo a puerta cerrada. Su objetivo fue acordar 
soluciones ante los altos índices de robo a transeúntes en la zona metropolitana de Puebla y por ello se creó el 

grupo de Coordinación Preventiva-Operativa en “contra de la logística criminal”, que creará estrategias conjuntas 
para combatir delitos cometidos en contra personas, robo de vehículos y asaltos con armas de fuego.(Juan Carlos 
Cacho Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/8495-gabinete-de-seguridad-define-
estrategia-contra-inseguridad 

 
CAMBIO  

 Directivos del CENHCH se hacen bolas con la Ruedota 

Las autoridades escolares del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) bloquearon la asamblea que 
los padres de familia tenían programada el día de ayer para organizar la detención de la obra morenovallista en la 
zona de viveros del instituto, con el pretexto de que los maestros se encontraban realizando la prueba ENLACE. 
Además durante los dos turnos de clases al interior del instituto fue aplicada una “encuesta” amañana en la cual 
se pedía la opinión de los alumnos sobre la instalación de la Ruedota, con preguntas tales como ¿Estás de acuerdo 

en que se mejoren las instalaciones de tu institución? ¿Estás de acuerdo en buscar alternativas de financiamiento 
para las mejoras de tus aulas? y ¿Estás de acuerdo que los ingresos de la rueda de observación que se instalará 

un año, sean destinados a las mejoras del CENHCH? Las únicas respuestas eran “SI” o “NO”.(Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8494-cenhch-bloquea-asamblea-contra-
ruedota-de-la-fortuna 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Iniciarán padres amparo en contra de la rueda de observación en el Cenhch 
Padres de familia y ex alumnos del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch) iniciaron los trámites 

para interponer un juicio de amparo colectivo en contra de de la instalación de la rueda de observación en un 
terreno adjunto a la institución. El proceso legal será interpuesto por Lucio Ramírez Luna, quien se presentó como 

el abogado que logró detener en dos ocasiones las obras del teleférico en la zona del Barrio del Artista. Según el 
jurista, el amparo correrá bajo el argumento de respetar las áreas verdes y académicas de la institución, las 
cuales pretenden arrebatarse por parte de la administración de Rafael Moreno Valle Rosas sin aval ni 
consentimiento de la comunidad escolar. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/iniciaran-padres-amparo-en-contra-de-la-rueda-de-

observacion-en-el-cenhch_id_23125.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El asesinato en Vía San Ángel, muestra de que no se atiende la inseguridad: Agüera 
El virtual candidato a la presidencia municipal de la capital por la coalición Mover a Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez, consideró que el asesinato perpetrado el pasado lunes en la plaza comercial Vía San Ángel contra un 
ciudadano que acababa de retirar dinero de la sucursal bancaria Santander es una muestra clara de que las 
autoridades del ayuntamiento angelopolitano no han puesto suficiente atención en resolver el problema de la 

inseguridad. El ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) manifestó que por el momento no puede 
hacer propuestas, ya que todavía no ha recibido su registro como postulante por parte de las autoridades. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-asesinato-en-via-san-angel-muestra-de-que-no-se-
atiende-la-inseguridad-aguera_id_23115.html  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/8495-gabinete-de-seguridad-define-estrategia-contra-inseguridad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/8495-gabinete-de-seguridad-define-estrategia-contra-inseguridad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8494-cenhch-bloquea-asamblea-contra-ruedota-de-la-fortuna
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8494-cenhch-bloquea-asamblea-contra-ruedota-de-la-fortuna
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/iniciaran-padres-amparo-en-contra-de-la-rueda-de-observacion-en-el-cenhch_id_23125.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/iniciaran-padres-amparo-en-contra-de-la-rueda-de-observacion-en-el-cenhch_id_23125.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-asesinato-en-via-san-angel-muestra-de-que-no-se-atiende-la-inseguridad-aguera_id_23115.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-asesinato-en-via-san-angel-muestra-de-que-no-se-atiende-la-inseguridad-aguera_id_23115.html
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MILENIO  

 Autoriza comuna Rueda de Observación en el CENHCH 
El ayuntamiento de Puebla entregó la autorización para que se coloque la Rueda de Observación en un terreno 
limítrofe entre el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) y el bulevar 5 de Mayo. Así lo informó el 
titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez 
Gutiérrez, quien resaltó que la obra no requiere cimentación o la construcción de estructuras mayores, por lo que, 
no hubo ningún problema para entregarle el permiso. En entrevista, el funcionario comentó que ya se entregaron 

las licencias de factibilidad y de obra para la colocación de la Rueda de Observación que tendrá un diámetro de 80 

metros. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096b85424  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Llama SNTE 51 a maestros estén al margen de la Rueda de Observación 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge Luis 

Barrera de La Rosa, llamó a los docentes a evitar involucrarse en las protestas en contra de la instalación de la 
Rueda de Observación en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch). Comentó que las 
manifestaciones en las que se rechaza el proyecto del gobierno del estado están adquiriendo tintes políticos ante 
las elecciones del próximo 7 de julio en las que los poblanos nombrarán a los presidentes de los 217 municipios y 
a los integrantes del Congreso local. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18575 
 

E-CONSULTA 

 Se adhieren 500 jóvenes de la capital a Pacto Social de Integración 
El partido Pacto Social de Integración (PSI) fortaleció su estructura electoral, 500 jóvenes se adhirieron a este 
grupo político en una reunión organizada por el Comité Ejecutivo Estatal, para la Toma de Protesta de la 
Coordinación General en el Municipio de Puebla, su principal meta es conseguir 10 mil votos. En la reunión que se 
llevó a cabo -en el recinto ubicado en Boulevard Atlixco y 31 poniente-, el dirigente estatal de Pacto Social de 
Integración, Carlos Navarro Corro, comentó la importancia de apoyar a los jóvenes en virtud de que se tiene la 
certeza de que representan lo mejor del país, y por esa razón se deben favorecer sus propuestas. (e-consulta)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-adhieren-500-jovenes-de-la-
capital-a-pacto-social-de-integracion 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se deben dar a conocer estudios de impacto de la Rueda de Observación: COE 
“Si como sociedad no conocemos la visión de los gobernantes, no vamos a saber hacia dónde se dirigen”, dijo el 
presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, al hablar del proyecto de 
instalación de la Rueda de Observación en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH). El 
representante comentó que de entrada se deben realizar y dar a conocer los estudios de impacto del proyecto y 

los beneficios reales que tendría. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_deben_dar_a_conocer_estudios_de_impacto_#.UW3j5KLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Responsabilidad Social y Sustentabilidad, un camino hacia la mejora continua 

 Con la asistencia de aproximadamente 450 participantes, se llevaron a cabo en la Universidad de las Américas 

Puebla (UDLAP) los trabajos del Primer Encuentro Proactivo de Sustentabilidad “Sustenta 2013”: Recetas para la 
sustentabilidad, el cual tiene por objetivo ofrecer nuevas opciones para que organismos de la sociedad civil, 
empresas, corporativos, académicos y estudiantes, encuentren el camino hacia la sustentabilidad. La declaratoria 

inaugural del Primer Encuentro Proactivo de Sustentabilidad. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/responsabilidad_social_y_sustentabilidad_#.UW3klKLTxJE 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096b85424
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18575
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-adhieren-500-jovenes-de-la-capital-a-pacto-social-de-integracion
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-adhieren-500-jovenes-de-la-capital-a-pacto-social-de-integracion
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_deben_dar_a_conocer_estudios_de_impacto_#.UW3j5KLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/responsabilidad_social_y_sustentabilidad_#.UW3klKLTxJE
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PERIODICO DIGITAL 

 Padres del CENHCH se ampararán ante instalación de la Rueda de Observación 
Ante la negativa de la institución de permitir el acceso a padres de familia del CENHCH que pretendían llevar a 
cabo una reunión informativa respecto a la instalación de la Rueda de Observación, debido a que no contaban con 

documentación que avalara la realización de la misma dentro de las instalaciones del plantel, los inconformes se 
concentraron en la explanada frente a la entrada que se localiza en el bulevar 5 Mayo. En la reunión los padres 
acordaron presentar un amparo ante la instalación de la noria en el CENHCH, además de que discutieron la 

posibilidad de no marchar en el desfile conmemorativo a la Batalla del 5 de Mayo. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Nácer defiende la instalación 
El legislador del Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nácer Hernández, consideró que la instalación de la Rueda 
de Observación en los terrenos del CENHCH “no es un acto caprichoso” de la autoridad estatal, al asegurar que 
este tipo de proyectos turísticos genera modernidad en las ciudades en donde se han instalado. Consideró que la 

ubicación resulta factible debido a que ofrecerá a los visitantes una excelente vista de la ciudad, así como de los 
trabajos de modernización que se han ejecutado en lo que va de esta administración. Por último, confió que la 
institución educativa, la asociación de padres de familia y la autoridad estatal lleguen a un acuerdo para continuar 
con el proyecto que, reiteró, traerá grandes beneficios para Puebla. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Unos 150 padres de familia del CENHCH firmarían amparo contra megarueda 
Apro informa que el abogado Lucio Ramírez denunció que los integrantes del Comité de Padres de Familia de la 
Preparatoria del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) han sido intimidados para que desistan 

de la demanda de amparo que presentaron para detener la instalación de la rueda de observación en ese plantel 
escolar. Aunque no precisó si el gobierno del estado es el autor de esas presiones, Ramírez dijo que hasta ahora 
sólo la presidenta del Comité se mantiene firme en el proceso de amparo, mientras que otros siete padres de 
familia han desistido. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38902:unos-150-padres-de-familia-del-

cenhch-firmar%C3%ADan-amparo-contra-megarueda&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Urge que se garantice seguridad pública en zona limítrofe: COE 
Sergio Curro y Martínez, quien es presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), lamentó los hechos 
ocurridos ayer en la zona de Angelópolis y criticó a las autoridades de Puebla y San Andrés Cholula, quienes en 

lugar de garantizar la seguridad de los ciudadanos están más preocupadas por los cobros de impuestos en la 
franja limítrofe. Durante el encuentro con los medios de comunicación, el empresario, exhortó a los diputados 
locales a poner punto final al conflicto que se vive desde hace varios años y que no se puede solucionar a pesar 
que los ediles de Puebla y San Andrés, Eduardo Rivera y Miguel Huepa Pérez, son de extracción panista. (Jesús 
Lemus) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44499&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Urge-que-se-
garantice-seguridad-publica-en-zona-limitrofe:-COE 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 La Rueda en CENHCH con licencia de construcción municipal 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38902:unos-150-padres-de-familia-del-cenhch-firmar%C3%ADan-amparo-contra-megarueda&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38902:unos-150-padres-de-familia-del-cenhch-firmar%C3%ADan-amparo-contra-megarueda&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44499&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Urge-que-se-garantice-seguridad-publica-en-zona-limitrofe:-COE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44499&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Urge-que-se-garantice-seguridad-publica-en-zona-limitrofe:-COE
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El pasado viernes, el Ayuntamiento de Puebla entregó la licencia de construcción para la instalación de la Rueda 
de Observación en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH), cuyas dimensiones serán de 80 
metros de diámetro, informó, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Durante 
una entrevista, el encargado de las obras en el municipio explicó que por ser una obra de pequeñas dimensiones, 
para la que además no se requieren cimentaciones, se determinó otorgar la autorización correspondiente que 

permitirá hacer la adecuación al piso para colocar una plataforma donde se ponga esta estructura. (Evangelina 
Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53843la-rueda-en-cenhch-con-licencia-de-construcción-
municipal#.UW5aU5YfbQw 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Hoy se presenta el video mural en el atrio de Catedral, es el último día que se presentara en dos funciones 
de 8:45 y 9:15 de la noche. 

 Con toda la fuerza de la ley garantizara la seguridad en el estado dijo el Gobernador de Puebla Rafael 
Moreno Valle, luego de reunión de gabinete de seguridad, autoridades del área de seguridad en la zona 
metropolitana redefinieron acciones para prevención de delitos encabezados por el Secretario Facundo 
Rosas, que en la mañana habría adelantado en Buenos Días la nueva reglamentación para el uso de 

motocicletas, dado que se han descubierto como vehículos rápidos, de asalto, dedicados a la comisión de 
asaltos y también se van a revisar los protocolos en materia de primeros auxilios. 

 Participaron presidentes municipales en esta reunión y se van a empezar a coordinar de manera mas 
estrecha todavía con la capital del estado y la secretaria de seguridad publica. 

 Puebla se confirma como ciudad de fuertes y arraigadas tradiciones dijo el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Le contaremos como estuvo el 482 aniversario de la fundación de Puebla, se dio el paseo del pendón y se 
hicieron nombramientos y se entregaron tres galardones en Cabildo.  

 Se reúne el gabinete de seguridad pública estatal con funcionarios de esta área en la zona metropolitana, 
algo que ya nos había anticipado en llamada telefónica el secretario del ramo.  

 A pesar de estos asaltos que se dieron el lunes dice el alcalde Puebla vive en paz, urgió a los diputados 
locales a que definan la zona del conflicto limítrofe, esto es una lagunota, ayer el secretario en entrevista 

exclusiva con este medio decía bueno: es que es tierra de nadie y sí.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  Autoridades del estado y del municipio y de la zona metropolitana se reunieron ayer, todos establecieron 

acciones concretas para el diagnóstico, prevención para combatir el delito, sobre todo del robo en sus 

diversas modalidades, en toda la zona metropolitana.  
 Seguridad coordinada entre los propios municipios es lo que dice ERP y van a seguir sumando y cerrando 

filas en torno a éste asunto, que nos dio susto esta semana.  
 El ayuntamiento de Puebla ya autorizó la licencia de construcción de la obra para la colocación de la rueda 

de observación. 
 Sobre la rueda que sea pública la información para saber si se esta actuando de manera adecuada, esto es 

lo que piden los señores empresarios, que no escondan nada y es que se reservó la información de la 
rueda para dentro de años, la reservó el gobierno del estado.  

http://www.ngpuebla.com/puebla/53843la-rueda-en-cenhch-con-licencia-de-construcción-municipal#.UW5aU5YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/53843la-rueda-en-cenhch-con-licencia-de-construcción-municipal#.UW5aU5YfbQw
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En tanto que en el CENHCH acuerdan una macha contra la rueda de observación para el próximo sábado y 
como le digo ya se contrataron un abogado, que es el mismo que hecho abajo el tema del teleférico y 
ahora va también por la rueda de observación y pues ya sabe el caminito legal, vamos a ver cuales son las 
consecuencias. 

 Sobre la fundación de Puebla, ayer fue el aniversario de Puebla y Puebla una capital en crecimiento y 

desarrollo considera el presidente ERP.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El alcalde Eduardo Rivera Pérez lamento los asaltos ocurridos en las plazas de la vía Atlixcayotl y pidió 

trabajo conjunto en los tres niveles gobierno. 
 El consejo de organismos empresariales lamento que la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula 

este desprotegida porque sus alcaldes solo se ocupan en pelear el cobro de impuestos. 
 La indefinición entre los limites entre Puebla y San Andrés Cholula abona a la inseguridad sostuvo Zeferino 

Martínez candidato del Partido del Trabajo a la alcaldía de puebla. 

 Guillermo Alberto Hidalgo experto en temas de seguridad ofrece recomendaciones a cuentahabientes para 
que eviten ser victimas de la estadística  delictiva.  

 El próximo viernes interpondrán demanda  de amparo inconformes en contra de la instalación de la rueda 
de observación en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. 

 Otorgan licencias de construcción para la instalación de la rueda de observación en el Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec, informo Felipe Velazquez Secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras sostener una reunión de seguridad entre el gobierno del estado y los municipios conurbados, 
autoridades de la SGG y SSP acordaron acciones entre ellas un frente común, afinar y reforzar las 
estrategias de seguridad.  

 El alcalde de Puebla lamentó que los hechos que se registraron el pasado lunes en la zona limítrofe sean 
parte del conflicto territorial, todo la indefinición de la responsabilidad de la autoridad, les corresponde a 
los diputados resolver el conflicto de limites territoriales. 

 Peritos en dactiloscopía de la PGJ analizan las huellas que podrían haber dejado los sujetos que iban sobre 

la motocicleta que dejaron abandonada a un lado del CCU en la dirección hacia la zona de Angelópolis, que 
huyeron tras haber asaltado a un cuenthabiente.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas pidió aplicar toda la fuerza del Estado en materia de 
seguridad pública, esto ante los hechos delictivos y por demás violentos que se registraron este lunes en 
la capital poblana, que cobraron la vida de una persona  y dejaron dos heridos en un par de asaltos 
bancarios en la zona de Angelópolis. 

 El alcalde Eduardo Rivera  atribuyo la inseguridad  en la zona limítrofe a la falta de definición territorial en 
que se encuentra esa zona, por lo que urge a los diputado que algunos no saben ni como llegar al 

Congreso, les urge resolver el conflicto limítrofe con San Andrés Cholula  
 La falta de estrategia y elementos de seguridad están provocando los eventos delictivos en la zona de 

Angelópolis reconoció el presidente de la Comisión de Seguridad, José Luis Carmona. De esta forma el 
regidor desestimó que la indefinición de los límites territoriales provoquen la inseguridad en éste punto de 

la ciudad. Indicó que este tipo de eventos no se pueden reducir a una crítica por una falta de coordinación, 
ya que es de todo conocido, que estos hechos violentos han rebasado por mucho a las autoridades, en el 
país 

 El Consejo de Organismos Empresariales (COE) responsabilizó a las autoridades municipales de Puebla, 

javascript:envivo()
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San Andrés Cholula y a los diputados locales por los dos asaltos ocurridos este  lunes en la zona de 
Angelópolis en donde un periodista perdió la vida y dos hombres más resultaron heridos por arma de 
fuego. 

 Antonio Gali no violo la ley en Azumiatla, así lo dio a conocer el consejero presidente del IEE Armando 
Guerrero quien señala que mientras los c precandidatos no pidan el voto abiertamente pueden realizar 

actos públicos sin que se consideren actos anticipados  
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Analizaran los videos para identificar a los ladrones de la via Atlixcayotl. 
 Toda la fuerza del estado para combatir la delincuencia dijo el gobernador Rafael Moreno Valle. 
 Evita Eduardo Rivera repartir culpas sobre el doble asalto. 
 Autoriza ayuntamiento permisos para colocación de mega rueda turística. 
 Padres de familia analizan desde amparos hasta resistencia civil para impedir la obra. 

 Desde mega rueda mejor inversión en obras y servicios principalmente en periférico propone el consejo de 
organismos empresariales. 

 El alcalde Eduardo Rivera encabeza el tradicional paseo del pendón y celebración de los 482 años de la 
ciudad de Puebla. 

 Lamenta  Enrique Agüera los problemas de inseguridad en el municipio. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Los cadeneros, ladrones que en un segundo le pueden quitar sus joyas más preciadas.  

 Le decimos como actuar en caso de que un valet parking dañe su vehículo.  
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En la colonia la paz una mujer fue arrollada y por si fuera poco dañaron su vehiculo, el responsable se dio 
a la fuga. 

 2 jóvenes de 20 años de edad fueron detenidos por elementos de la policías estatal, tras la denuncia de 
vecinos, se les acusa de ser responsables de robos a casa habitación y autopartes. 

 Una mujer fue sorprendida en  el transporte público, es una de los presuntos ladrones y aunque lo niega, 

tiene antecedentes en la policía municipal 
 Todo listo para que en los próximos días se entregue el corredor turístico Fuertes-Catedral, de acuerdo a la 

dirección de obras públicas del ayuntamiento de Puebla. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gali Fayad y Torres Sánchez harán precampaña, anuncia líder del PAN 
El Partido Acción Nacional capitalizará la inscripción de dos pre candidatos en el proceso interno para elegir al 
candidato a la alcaldía de Puebla, debido a que Rafael Micalco Méndez anunció que José Antonio Gali Fayad y 
Francisco Javier Torres Sánchez realizarán pre campaña hasta que se los permita la ley o hasta que alguno sea 

designado por la dirigencia nacional del PAN. Aunque el también diputado federal se comprometió a hacer público 
el lunes pasado una lista de más de 100 candidaturas de unidad, hasta el momento se reserva los nombres bajo 
el argumento de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) previamente deberá aprobarlos. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951663.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951663.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Minimiza PRI reaparición de Marín 
Fernando Moreno Peña, delegado especial del PRI, minimizó la reaparición pública del ex gobernador Mario Marín 
Torres al descartar que opere la elección y proponga candidatos a cargos de elección popular en el tricolor.  En 
entrevista, rechazó que le afecte a su partido la imagen negativa del ex mandatario, y destacó que las 
candidaturas no se definen en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla, donde el lunes pasado fue visto Marín 

Torres. "Él no es operador del partido sino no mandarían delegado especial. No tiene nada que ver en el partido. 
No se le escucha porque no habla al interior del partido". (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951704.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Gali Fayad se burla de los poblanos 
El precandidato a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, se burla de los poblanos y más de los 
que están en pobreza extrema. Poseedor de una de las casas más lujosas no sólo de todo el estado de Puebla 
sino del mundo, el ex secretario de infraestructura, aseguró a pobladores de una de las juntas auxiliares de San 
Andrés Azumiatla, que mejoraría su calidad de vida y disiparía la sombra de la pobreza. Sin embargo el 

precandidato panista no aclaró cómo hará para erradicar la pobreza, por lo menos en esa junta auxiliar; y es que 
si el funcionario vendiera por ejemplo su lujosa residencia, podría instalarse a los habitantes de esa junta auxiliar 
servicios básicos como drenaje y agua potable. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/gali-fayad-se-burla-de-los-poblanos 
 
HERALDO 

 Senado aprueba reforma para regular endeudamientos de estados y municipios 
El pleno del Senado aprobó en lo general y en lo particular la reforma constitucional que pretende regular y 
transparentar las deudas de estados y municipios, así como sancionar la falta de medidas de ajuste ante el alto 

endeudamiento. Durante la sesión ordinaria se aprobó por 100 votos a favor, ocho en contra y tres abstenciones 
la reforma que también prohíbe que se destinen los recursos de los empréstitos a cubrir gasto corriente, como un 
principio básico de responsabilidad fiscal. Además, se establece la armonización de la contabilidad gubernamental 
y de la información financiera, incluye la deuda pública; se faculta al Senado para sancionar las estrategias de 
ajuste de finanzas públicas de estados con niveles elevados de deuda. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/senado-aprueba-reforma-para-regular-
endeudamientos-de-estados-y-municipios 

 

 
 
SINTESIS 

 Analiza IEE propuestas de empresas para impresión de boletas electorales 
En 15 días el comité de adquisiciones del Instituto Electoral del Estado (IEE), dará a conocer la mejor propuesta 
que le haya significado un ahorro considerable en el costo de impresión de las boletas electorales, pues se 
analizan otra 4 propuestas a parte de 'Talleres Gráficos de México', a la que se le pretendió adjudicar el contrato 
correspondiente. Lo anterior, lo dio a conocer, el secretario ejecutivo del IEE y presidente del comité al que se 
hace referencia, Miguel David Jiménez, al tiempo de precisar  que el director administrativo, Ricardo Aguilar, 

llevará a cabo las cotizaciones correspondientes y las presentará a este órgano colegiado que él encabeza para 
poder analizarlas y seleccionar la más viable. (Irene Díaz Sánchez)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Mediación, una alternativa en la solución de controversias 
El Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (TSJP) cuenta con un Centro Estatal de Mediación 
(CEM) como mecanismo para la solución de conflictos entre personas e instituciones, con lo que se evita llegar a 
los juzgados o tribunales.  El CEM promueve e impulsa un proceso voluntario, confidencial y flexible para orientar 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951704.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/gali-fayad-se-burla-de-los-poblanos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/senado-aprueba-reforma-para-regular-endeudamientos-de-estados-y-municipios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/portada/senado-aprueba-reforma-para-regular-endeudamientos-de-estados-y-municipios
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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a las personas en el desahogo de sus problemas y controversias, por la vía de la negociación. El TSJP informó que 
el CEM atendió en el 2012, a 1,284 personas, el 51 por ciento del sexo masculino y 49 por ciento, femenino. 
(Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Repatriarán a diez poblanos 
Un grupo de diez menores que intentaron cruzar la frontera con Estados Unidos serán repatriados en los próximos 

días al estado de Puebla para regresarlos con sus familias a sus comunidades de origen, informó la titular del DIF 
estatal, Martha Erika Alonso. Este grupo de niños se agrega a una cifra igual que fueron repatriados durante el 
primer trimestre de 2013 y que el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif) atendió. La 
primera dama en el estado refirió que estas cifras no representan un aumento respecto a otros años, pero sí 

alertó que la expulsión de menores se diversificó porque ahora son más municipios los que expulsan poblanos 
(Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Quieren prepas UAP refrendar primeros lugares en ENLACE 

Al asegurar que para la presentación del Examen Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) de 

2013, los jóvenes de las nueve preparatorias de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) y de las secciones 
regionales llegan bastante bien preparados, con mucha experiencia y con la confianza suficiente para mantenerse 
nuevamente en los primeros lugares, el director general de ese sistema al interior de la máxima casa de estudios 
de Puebla, Jorge Lima Villegas, afirmó que los estudiantes traen una formación de calidad, que les permitirá salir 
de forma exitosa de la prueba. Cabe mencionar que el examen nacional para el nivel medio superior en la entidad 
poblana y en el resto del país se aplica los días 16 y 17 de este mes, y en el caso del estado, serán cerca de 65 

mil estudiantes del nivel los que se presenten a la Prueba ENLACE en dos rubros importantes: compresión lectora 
y habilidades matemáticas. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108056 
 
INTOLERANCIA 

 Puebla no merece vivir con pánico: Agüera 
El precandidato del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez, lamentó que Puebla viva en la inseguridad y sucedan situaciones violentas como las del 15 da abril, 
donde una persona perdió la vida. Previo a la colocación de una ofrenda floral en el monumento a los fundadores 

de Puebla, con motivo de la conmemoración del 482 aniversario de la fundación de la ciudad, dijo que las 
evidencias de inseguridad no se puede ocultar. “Hay una prioridad que atender en la región”. Agüera Ibáñez 
expresó que de acuerdo con la ley será hasta después del 5 de mayo cuando inicie la campaña electoral y 
presente su propuesta prioritaria para atender la inseguridad en el municipio. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108051 
  

 
 

CAMBIO  

 Líderes de “Mover a Puebla” se premian con una plurinominal 
Los dirigentes estatales del PRI y del Partido Verde Ecologista, Pablo Fernández del Campo y Juan Carlos Natale, 

se pusieron a salvo de un eventual desastre en los comicios intermedios de julio próximo y se apropiaron las 
posiciones uno y tres de la lista plurinominal, con lo que se dieron un premio por adelantado sin ni siquiera iniciar 
las campañas electorales. De acuerdo con el quintacolumnista Mario Alberto Mejía, la lista de las posiciones por 
mayoría representativa para el Congreso del estado de la coalición “Mover a Puebla”, quedaría integrada de la 
siguiente manera: la primera sería para Pablo Fernández del Campo; en el número dos quedaría el actual líder de 
la Confederación de Trabajadores de México, Leobardo Soto Martínez, y la tercera posición le corresponde al 
Verde Ecologista en la figura de su líder estatal, Juan Carlos Natale López.(Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8481-fern%C3%A1ndez-del-campo-y-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108056
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108051
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8481-fern%C3%A1ndez-del-campo-y-natale-van-por-la-pluri


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Abril de 2013 

 
 

 17 

natale-van-por-la-pluri 
 

CAMBIO  

 Responde Agüera: sí soy poblano y me preocupa la inseguridad 
El candidato de “Mover a Puebla”, Enrique Agüera Ibáñez se defendió tibiamente del primer raspón que su 
contrincante de “Puebla Unida”, Antonio Gali Fayad, le dio en su mitin en Azumiatla, pues el ex rector de la BUAP 
sólo dijo que si es poblano y que él sí respeta la ley electoral, por lo tanto esperará a que inicien las campañas 
para hacer públicas sus propuestas de campañas a diferencia del exfuncionario estatal. Lo anterior, luego de que 
Tony Gali en su presentación como candidato del PAN y de la megacoalición “Puebla Unida” exhibió el discurso de 

la continuidad morenovallista el pasado domingo, en donde enumeró los ejes de su proyecto de gobierno para 
hacerse del Charlie Hall en las elecciones de julio próximo. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8520-se-defiende-candidato-ante-
rasp%C3%B3n-de-gali 
 

CAMBIO  

 Tony Gali seguirá en campaña gracias al Boni 
La dirigencia estatal del PAN sacó provecho de la inscripción de Javier Torres Sánchez en el proceso para la 
designación de su candidato a la alcaldía de Puebla, para dar “luz verde” para que él y Antonio Gali Fayad realicen 
actos de precampaña tales como reuniones públicos o privadas, así como eventos masivos. En entrevista con 

CAMBIO, el líder estatal Rafael Micalco detalló que cada precandidato será responsable de los actos que realice 
durante los próximos días, pues las dirigencias municipal y estatal no intervendrán en ello. Micalco Méndez dijo 
que una vez que el CEN haga la designación correspondiente, a partir de ahí ya no se puede hacer ningún tipo de 
proselitismo, hasta que inicie la campaña constitucional del 5 de mayo. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8496-tony-gali-seguir%C3%A1-en-
campa%C3%B1a-gracias-al-boni 

 

 
 

MILENIO  

 Invierte IEE 1.2 mdp en indeleble; hacen una prueba de resistencia  

Con la inversión de un millón 229 mil pesos, el Instituto Electoral del Estado (IEE) adquirió 14 mil 400 aplicadores 
de líquido indeleble que se emplearán entre los ciudadanos para el proceso electoral del 7 de julio. Armando 
Guerrero Ramírez, consejero presidente del IEE, destacó que la tinta garantizará que los ciudadanos no dupliquen 
su voto en los comicios. Posterior a la declaración, se les aplicó a los consejeros la tinta y fueron sometidos a 
varias pruebas para demostrar que los diversos disolventes no borran el indeleble. En su intervención, Miguel 

David Jiménez López, secretario ejecutivo del órgano electoral. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096bb1b7c  
 

MILENIO  

 Gali no incurrió en acto de precampaña: Guerrero 
Armando Guerrero Ramírez, presidente consejero del Instituto Electoral del Estado (IEE), rechazó que Antonio 
Gali Fayad haya violado el Código Electoral al presentar una plataforma de trabajo el pasado 14 de abril tras 
registrarse como precandidato del PAN, ya que el exsecretario de Infraestructura no pidió abiertamente el voto, 
por lo que no incurre en ninguna falta. Señaló que hasta el momento el PRI no ha presentado alguna denuncia en 
contra de Gali Fayad, así como  de los partidos PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, que forma la 
coalición Puebla Unida por un acto anticipado de campaña. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096bb7802   
 

MILENIO  

 Iniciará construcción de Audi el 4 de mayo 
El próximo 4 de mayo, el corporativo Audi AG realizará la ceremonia de colocación de la primera piedra de su 
planta automotriz en San José Chiapa, confirmó la empresa alemana en una invitación que extendió este martes a 
representantes de medios de comunicación El acto protocolario se realizará el sábado después del medio día en 
los terrenos donde actualmente se edifican las plataformas base para la construcción de la primera ensambladora 
de autos premium en nuestro país, según destaca la invitación firmada por Matthias Müller, director general de 

Audi México y Frank Dreves, miembro del Consejo de Dirección de Audi AG para producción. (Verónica López) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8481-fern%C3%A1ndez-del-campo-y-natale-van-por-la-pluri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8520-se-defiende-candidato-ante-rasp%C3%B3n-de-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8520-se-defiende-candidato-ante-rasp%C3%B3n-de-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8496-tony-gali-seguir%C3%A1-en-campa%C3%B1a-gracias-al-boni
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8496-tony-gali-seguir%C3%A1-en-campa%C3%B1a-gracias-al-boni
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096bb1b7c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096bb7802
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096c1e5c4   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Marín no designa candidatos, sostiene Moreno Peña 
La reaparición de Mario Marín Torres no afectará al Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseveró Fernando 
Moreno Peña, delegado del CEN en Puebla, quien enfatizó que su correligionario no designa a los candidatos a los 

puestos de elección popular. El lunes, el ex gobernador  fue visto en el restaurante  El Mural de los Poblanos, el 

cual se ubica a dos calles del Palacio Municipal, lugar donde mantuvo un encuentro con Luis Javier Cué de la 
Fuente, tesorero del Consejo Coordinador Empresarial y vicepresidente de la Canirac nacional. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18578 
 

E-CONSULTA 

 Soy orgullosamente poblano, responde Agüera a Gali Fayad 
Enrique Agüera Ibáñez, virtual candidato del PRI a la alcaldía de Puebla, afirmó que es un “ciudadano poblano” en 
uso de sus derechos políticos, postura con la que respondió a señalamiento hecho por Antonio Gali Fayad, 
precandidato del PAN por la capital. La respuesta del ex rector de la BUAP se dio dos días después de que ex 
titular de la Secretaría de Infraestructura aseveró que él sí puede presumir de ser originario de la capital, toda 

vez que el aspirante priísta nació en el estado de Veracruz. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18576 
 

E-CONSULTA 

 Confirma Audi inicio de la construcción de su planta el 4 de mayo 
La empresa Audi AG informó este martes que el próximo sábado 4 de mayo inician las obras para construir los 
primeros edificios y talleres de la nueva planta de la firma alemana en San José Chiapa. Frank Dreves, miembro 
del Consejo de Dirección de Audi AG para Producción, detalló en un comunicado que la planta que se construirá 
en Puebla se convertirá, en cuanto a eficiencia en el uso de los recursos y procesos de fabricación, en la más 
moderna de su red de producción. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18573 
 

E-CONSULTA 

 Mi esposa es priista y lo saben en el gobierno: Jaime Alcántara 
Jaime Alcántara Silva, coordinador de campaña de Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que es “profesional” y que no 
se tiene que vincular el trabajo que desempeñará en el PRI con la labor que su esposa, María Elena Torres 

Machorro, realiza como Directora de Asistencia Jurídica del Sistema DIF Estatal. En entrevista, advirtió que desde 
que su esposa llegó a la institución estatal dejó en claro que milita en el PRI, y que su arribo a la administración 
estatal se debe a que desde 20 años ha brindado sus servicios al gobierno. (María Pineda)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/mi-esposa-es-priista-y-lo-saben-
en-el-gobierno-jaime-alcantara 
 

E-CONSULTA 

 Seguridad, tema medular para el futuro de Puebla: Agüera 

Enrique Agüera Ibáñez, precandidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla lamentó los hechos que 
ocurrieron este lunes en la zona de angelópolis, donde una persona perdió la vida y dos más fueron baleadas en 
asaltos simultáneos, perpetrados a cuentahabitantes que salieron de sucursales bancarias. En entrevista, el 
abanderado del PRI a la alcaldía poblana, expresó que todos los seres humanos aspiran a vivir en un entorno 
seguro, que garantice que sus familiares regresen salvos a sus hogares; y tras conocer los hechos lamentables, 

envió el pésame a los familiares de la víctima que perdió la vida en el asalto. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/seguridad-tema-medular-para-

el-futuro-de-puebla-agueera 

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/441f143ff8b275f4ff9127f096c1e5c4
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18578
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18576
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18573
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/mi-esposa-es-priista-y-lo-saben-en-el-gobierno-jaime-alcantara
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/mi-esposa-es-priista-y-lo-saben-en-el-gobierno-jaime-alcantara
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/seguridad-tema-medular-para-el-futuro-de-puebla-agueera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/seguridad-tema-medular-para-el-futuro-de-puebla-agueera
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Los alumnos de las preparatorias de la BUAP están listos para la prueba Enlace 
Los estudiantes de las preparatorias de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), están preparados 
para pasar la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), aseguró el director general 
de educación media superior de la máxima casa de estudios del Estado, Jorge Lima Villegas. Cabe recordar que la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), ha designado este día y mañana para la aplicación de esta prueba a 64 mil 

347 alumnos de un total de mil 256 instituciones de educación media superior en la entidad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50665 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El PRI está temblando de miedo: Micalco Méndez 
El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, aseguró que el Revolucionario Institucional 
(PRI), “está temblando de miedo” ante la eminente derrota de su candidato Enrique Agüera Ibáñez. En respuesta 
a la amenaza del delegado del PRI, Fernando Moreno Peña,  de presentar una denuncia por supuestos actos 

anticipados de campaña en el registro del precandidato panista, Antonio Gali Fayad,  el  panista sentenció que 
estas declaraciones mediáticas son una demostración de que existe un gran temor de este partido por la unión de 
4 partidos políticos y posiblemente  dos más. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50668 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Apoyaremos a Gali: Nada nos Detiene 
La asociación civil Nada nos Detiene, se deslindó de la propaganda que se difundió el domingo pasado en el 
Centro Histórico en contra de la aspiración de Antonio Gali Fayad, como candidato a la alcaldía de Puebla por el 

PAN. Anunciaron que presentarán la denuncia penal ante el Ministerio Público. Adán Domínguez, presidente de 

esta asociación, sentenció que en ningún momento esta organización intentó afectar la imagen del precandidato, 
ya que para su agrupación, así como otras 5 organizaciones, están a favor de que Gali Fayad, sea el candidato 
oficial de la coalición Puebla Unida. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50667 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV inició construcción de CIS en San Pedro Cholula 
El gobernador Rafael Moreno Valle inició esta mañana la construcción del Centro Integral de Servicios (CIS), del 
municipio de San Pedro Cholula, que será ubicado en la Junta Auxiliar de San Gregorio Zacapechpan. El 
mandatario señaló que la obra representará una inversión de 15 millones 769 mil pesos, pero el terreno donde 

será edificado fue donado por el Ayuntamiento de San Pedro Cholula. Entre las características del espacio es que 
tendrá área de salud y de educación pública, por lo que resultan beneficiados más de 3 mil 500 habitantes de la 

región. En ese sentido, destacó infraestructura ejecutada por su administración. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50666 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 IPN presenta líquido indeleble al IEE 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN), presentó ante los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), el 
líquido indeleble que será utilizado en la jornada electoral del próximo 7 de julio para reconocer a los poblanos 

que emitieron su voto. El coordinador de enlace y Gestión Técnica del IPN, Efraín Calvo Zarco, explicó que la tinta 
cuenta con ciertas características que garantizan que no habrá error en la calidad del material líquido, ya que hay 
plena garantía de que no se borrará después de -mínimo- 12 horas tras su aplicación en la piel. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mario Marín tiene abiertas las puertas del PRI: Pablo Fernández 
"Cuál regreso, si nunca se ha ido", fue la respuesta del líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Pablo  Fernández del Campo, al ser cuestionado sobre el hecho que el exgobernador, Mario Marín Torres, haya 

aparecido ayer en escena pública a unas semanas del arranque de campañas. "Acudió a un lugar como todos, en 
todo derecho", refirió al defender que el exmandatario puede estar en donde él quiera. En entrevista también dijo 
que el conocido 'Gober Precioso' tiene las puertas abiertas del partido para participar activamente en la jornada 
electoral del 7 de julio.  (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50665
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50668
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50667
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50666
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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PUEBLA ON LINE 

 ST sacó de circulación 5 mototaxis en Cuautlancingo 
Con la finalidad de erradicar la circulación definitiva de unidades mototaxis, la Secretaría de Transportes (ST) en 
coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSP), realizó durante las primeras horas de este 
martes el aseguramiento de 5 unidades motoras. Estas acciones que se desarrollan de forma permanente, son 
coordinadas por personal de la Dirección de Operación del Transporte, que se encarga de ubicar y detener las 

unidades que circulan fuera de la norma. Cabe señalar que estas mediadas, son resultado de una serie de 

peticiones formuladas por los conductores de taxis locales, quienes se han visto afectados por la proliferación de 
los denominados mototaxis. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38919:st-sac%C3%B3-de-
circulaci%C3%B3n-5-mototaxis-en-cuautlancingo&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla reconoce trayectoria del flautista Horacio Franco 
Notimex informa que el reconocido flautista mexicano Horacio Franco recibió en San Pedro Museo de Arte la 
"Clavis Palafoxianum", premio que otorga el gobierno del estado de Puebla en reconocimiento a la trayectoria, 
servicio y aportación a la cultura de artistas, intelectuales y promotores culturales, entre otros. Horacio Franco, 

quien este año celebra 35 años de solista y 20 como director de orquesta, ofreció un recital la víspera en el marco 
del Festival Internacional 5 de Mayo Puebla 2013 que se desarrolla para celebrar la Fundación de la Ciudad de 

Puebla y el triunfo del Ejército Mexicano sobre el francés. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38908:puebla-reconoce-trayectoria-del-
flautista-horacio-franco&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Esparza se reúne con facultad de Contaduría de la BUAP 
El Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz realizó una visita a la Facultad 
de Contaduría Pública, con el objetivo de identificar áreas de oportunidad y conocer los requerimientos de la 

comunidad universitaria, que contribuyan a consolidar a la Institución. Al reunirse con directivos, maestros, 
estudiantes y trabajadores que integran el Consejo de Unidad, Esparza Ortiz, egresado de esta unidad académica, 
reiteró su compromiso para trabajar y consolidar a la Máxima Casa de Estudios de Puebla. Tengan la certeza de 
que por experiencia, por conocimientos y por voluntad no voy a descansar para que podamos seguirnos 
desarrollando, creciendo y, sobre todo, consolidar lo que hasta ahora hemos logrado, una gran Universidad que es 

referente a nivel nacional e internacional”, enfatizó. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38918:esparza-se-re%C3%BAne-con-
facultad-de-contadur%C3%ADa-de-la-buap&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Alcántara niega conflicto de intereses con su esposa; jura lealtad al PRI 
Jaime Alcántara, recién nombrado coordinador de la campaña del PRI para la presidencia municipal de Puebla, 
negó que exista un conflicto de intereses, ya que su esposa es subordinada de la titular del DIF e integrante del 
CDE del PAN, Martha Erika Alonso. El ex diputado federal es (desde este lunes) quien dirige las acciones de 
Enrique Agüera en busca de la alcaldía capitalina, pero también es esposo de María Elena Torres Machorro, quien 
labora en el área jurídica del DIF estatal del gobierno del panista Rafael Moreno Valle. Sobre el asunto, manifestó 

que no hay conflicto de intereses y que durante muchos años ha mostrado su lealtad para el PRI. Aseguró que su 
situación familiar no interviene en el ámbito político. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38874:alc%C3%A1ntara-niega-conflicto-
de-intereses-con-su-esposa-jura-lealtad-al-pri&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Llegan a Puebla más de 300 mdp a través de programas sociales 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38919:st-sac%C3%B3-de-circulaci%C3%B3n-5-mototaxis-en-cuautlancingo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38919:st-sac%C3%B3-de-circulaci%C3%B3n-5-mototaxis-en-cuautlancingo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38908:puebla-reconoce-trayectoria-del-flautista-horacio-franco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38908:puebla-reconoce-trayectoria-del-flautista-horacio-franco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38918:esparza-se-re%C3%BAne-con-facultad-de-contadur%C3%ADa-de-la-buap&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38918:esparza-se-re%C3%BAne-con-facultad-de-contadur%C3%ADa-de-la-buap&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38874:alc%C3%A1ntara-niega-conflicto-de-intereses-con-su-esposa-jura-lealtad-al-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38874:alc%C3%A1ntara-niega-conflicto-de-intereses-con-su-esposa-jura-lealtad-al-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Para este año alrededor de 60 municipios urbanos del estado de Puebla serán beneficiados con poco más de 
trescientos cincuenta millones de pesos a través de programas sociales como Hábitat, Vivienda Digna y Rescate 
de Espacios Públicos, informó Lorenzo Rivera Sosa delegado estatal de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano –SEDATU-, durante una reunión de trabajo con presidentes municipales a quiénes se les 
explicó el mecanismo institucional para poder acceder a dichos recursos federales. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44524&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegan-a-Puebla-
mas-de-300-mdp-a-traves-de-programas-sociales 
 
RETO DIARIO 

 Sedesol y Cruz Roja trabajarán en la Cruzada Nacional contra el Hambre 
La Cruz Roja Mexicana formalizó ante la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, su adhesión a la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre al firmar un convenio de colaboración para apoyar con sus recursos las 
acciones en favor de la gente que vive en pobreza extrema y con carencia alimentaria. Informó el Delegado de la 
Secretaria de Desarrollo Social en Puebla Juan Manuel Vega Rayet, quien agregó que serán aproximadamente 42 
mil voluntarios, entre socorristas, jóvenes, damas voluntarias del país y del estado de Puebla los que se 

integraran en la Cruzada Nacional Contra el Hambre. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44519&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesol-y-Cruz-
Roja-trabajaran-en-la-Cruzada-Nacional-contra-el-Hambre 
 
RETO DIARIO 

 Prioridad, atención a los derechohabientes: Félix Palma  
La prioridad del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del 

Estado de Puebla (ISSSTEP) es brindar a sus derechohabientes una atención de calidad, con un trato humano, 
dijo Félix Palma Valdés, encargado de despacho de la Dirección General del Instituto. Resaltó la importancia de 

dar continuidad a los programas implementados en materia de salud por el Gobernador Rafael Moreno Valle y 
puntualizó que ISSSTEP es una de las instituciones reconocidas a nivel nacional. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44518&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad,-
atencion-a-los-derechohabientes:-Felix-Palma 
 

RETO DIARIO 

 PRI no ha denunciado a Gali por actos anticipados de campaña: IEE 
Sin adelantar juicios, el presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez, señaló que no ha recibido ninguna 
denuncia por parte del PRI en torno a los supuestos actos anticipados de campaña del precandidato de la alianza 
Puebla Unida a la alcaldía poblana, Antonio Gali Fayad. Explicó que para actuar por alguna supuesta omisión del 

precandidato a la alcaldía, el organismo a su cargo necesita de una denuncia formal. Destacó que hasta el 
momento se han recibido en el IEE 13 observaciones de personas físicas que se han quejado de algunos 

ciudadanos y partidos políticos, pero ninguna de ellas, insistió, tiene que ver con la coalición Puebla Unida. (Hugo 
Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44500&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-ha-
denunciado-a-Gali-por-actos-anticipados-de-campana:-IEE 
 

RETO DIARIO 

 Claudia Hernández no se descarta para una diputación 
En el PRI este miércoles se realizarán los registros de los aspirantes a las diputaciones locales de acuerdo a la 

convocatoria que emitió el tricolor, mismos que serán en la sede del Comité Directivo Estatal de las 09:00 hasta 
las 15:00 horas. Al respecto, la dirigente del Comité Municipal, Claudia Hernández Medina, no se descartó para 
registrarse por un distrito de la capital, al mencionar que estará en el lugar que sirva a su partido. Cabe 
mencionar que la convocatoria priista estableció que será el viernes 19 de abril cuando se emitirán los dictámenes 
de validación de los registros por parte de la Comisión Estatal de Procesos Internos. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Claudia-

Hernandez-no-se-descarta-para-una-diputacion 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44524&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegan-a-Puebla-mas-de-300-mdp-a-traves-de-programas-sociales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44524&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llegan-a-Puebla-mas-de-300-mdp-a-traves-de-programas-sociales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44519&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesol-y-Cruz-Roja-trabajaran-en-la-Cruzada-Nacional-contra-el-Hambre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44519&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedesol-y-Cruz-Roja-trabajaran-en-la-Cruzada-Nacional-contra-el-Hambre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44518&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad,-atencion-a-los-derechohabientes:-Felix-Palma
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44518&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Prioridad,-atencion-a-los-derechohabientes:-Felix-Palma
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44500&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-ha-denunciado-a-Gali-por-actos-anticipados-de-campana:-IEE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44500&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-no-ha-denunciado-a-Gali-por-actos-anticipados-de-campana:-IEE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Claudia-Hernandez-no-se-descarta-para-una-diputacion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Claudia-Hernandez-no-se-descarta-para-una-diputacion
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EL UNIVERSAL  

 Polémico avance de ley de deuda; rechazo en Cámara 
El pleno del Senado de la República aprobó con 100 votos a favor, ocho en contra y tres abstenciones reformas 
constitucionales para controlar las deudas de estados y municipios y evitar que lleguen a sobreendeudamientos. 
Con esta nueva ley, que fue enviada a la Cámara de Diputados, se deja en los congresos locales la aprobación de 
endeudamientos pero ahora deberán ser avalados por las dos terceras partes de los legisladores estatales. Además, 
se faculta al Senado para “objetar” el otorgamiento de deuda a una entidad cuando tenga problemas financieros y 
acuda en busca de garantías federales. (Horacio Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41867.html  

 
EL UNIVERSAL  

 En seguridad, ni ruta corta ni soluciones fáciles: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que es posible recuperar la paz y la tranquilidad en el país, pero advirtió 
que para reducir la violencia con apego y respeto a la ley “no existen rutas cortas ni soluciones fáciles”. Subrayó 
que todos los ciudadanos desean resultados rápidos en el combate a la criminalidad, pero que el gobierno federal 
tiene claro que debe actuar con responsabilidad, seriedad y asegurando que las decisiones se desarrollen 

adecuadamente. En el foro “México en paz”, que se llevó a cabo aquí en el marco de las consultas para integrar el 
Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018…”.  (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41868.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Avión mexicano tiene percance en Madrid; hay 2 heridos 

Un avión de la empresa Aeroméxico tuvo que regresar ayer al aeropuerto madrileño de Barajas, después de que 

durante el despegue su cola golpeara la pista, con el resultado de dos personas heridas, informaron fuentes del 
sector. Dos tripulantes resultaron con heridas leves, lo que obligó a la aeronave a regresar al aeropuerto, donde 
dejó restos de fuselaje que provocaron luego que se ponchara la llanta de otro avión.  Según se informó, el vuelo 
AM002 de Aeroméxico, con destino al Distrito Federal, en el que viajaban 250 pasajeros y la tripulación, despegó a 
las 14:58 de Madrid y la parte trasera tocó la pista. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41869.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El Pacto de la Traición 
En medio de las negociaciones generadas por las alianzas partidistas, una fuente reveló a este columnista que 
el pasado 10 de abril, poco después de las ocho de la noche, en uno de los salones del Hotel Camino Real de 
Polanco, en la ciudad de México, se encontró un grupo de personajes para diseñar la estrategia de la coalición 
Puebla Unida. 

En esa reunión aparecieron poderosos actores políticos, tanto nacionales como otros provenientes de la aldea 
poblana. 
Ahí estuvieron los líderes Jesús Zambrano del PRD y Gustavo Madero del PAN, como las figuras principales, 
atrayendo a otros personajes como Dante Delgado Ranauro y su delfín, José Juan Espinosa Torres. 
Aunque la alianza ya se había consolidado con anticipación y la “traición” de José Juan era parte de un acuerdo 
con beneficios para Movimiento Ciudadano, la reunión tomó otros niveles por la aparición de un personaje 

inesperado. 

Aunque muchos pudieran dudarlo, a esa reunión llegó Javier López Zavala, quien se ostentó como el 
coordinador del nuevo partido Pacto Social de Integración, demandando candidaturas para su gente. 
Así como usted lo lee. 
Zavala apareció en escena exigiendo candidaturas, en donde aseguró tener un capital político y la estructura 
suficiente para ganar la elección. 
Por increíble que parezca, el partido Pacto Social de Integración aparecerá en algunos municipios en las 
llamadas candidaturas comunes, haciendo equipo con el PAN, el PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41867.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41868.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41869.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2169
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Es decir, que el partido zavalista jugará con los colores que lo vencieron tres años atrás. 
Y aunque de Pacto Social de Integración ya se sabía que participaría en candidaturas comunes con los colores 
morenovallistas, Zavala se había empeñado en mantenerse oculto en estas negociaciones. 
Del que no es extraño que siga como un empleado del gobernador es del dirigente del Partido Verde, Juan 
Carlos Natale, quien también se hizo presente junto con el dueño de su partido-empresa, Jorge González 

Torres. 
Ya se imaginarán que el tamaño de los acuerdos fue similar a la dimensión de las traiciones. 
Don Facundo, el encantador de ratas 
El día de ayer escuché en una entrevista radiofónica con Iván Mercado al titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública, Facundo Rosas, intentando defender lo indefendible. 

 Si usted lo escuchó, seguramente coincidirá conmigo en que este amigo batalla para articular una frase 
completa.  

Por el bien de Puebla, espero que el titular de la SGG, Luis Maldonado, tome al toro por los cuernos y de 
inmediato tome el mando de los cuerpos policíacos. Por momentos, don Facundo me hizo recordar a aquel 
personaje que hablaba con las ratas amaestradas. 
Irónicamente, nuestro Facundo parece estar encantado, pero por las ratas de dos patas. 
Entre acuerdos y jaloneos 
Mientras en algunos municipios los priistas no terminan de ponerse de acuerdo y se pegan golpes bajos al por 
mayor, en algunos otros han logrado ponerse de acuerdo. 

Uno de los municipios más codiciados por el PRI es San Martín Texmelucan, donde existían cuando menos cinco 
suspirantes visibles. 
Sin duda, este municipio presagiaba una “carnicería” por todas las ambiciones de los contrincantes políticos. 
Sorprendentemente, Edgar Salomón logró unir los intereses de los grupos, por lo que hoy parecen destinados a 

mantener el poder de Texmelucan. 
Para mala fortuna del tricolor, los priistas de otros distritos parecen no entender que la fórmula de San Martín 

los podría hacer ganar muchas alcaldías. 
No lo entienden, ni lo entenderán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2169 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Puebla, laboratorio 2018 
Pese a que los interlocutores del gobernador Moreno Valle quieren hacer creer que en los sueños del 
mandatario estatal el año 2018 ya no está, esto es una total mentira. 

El mandatario estatal tomó como una aduana personal 2013, sabedor de que una victoria en el proceso local lo 
catapultará como el gobernador mejor posicionado rumbo a la guerra electoral por la presidencia de la 

República en 2018; no en balde tiene al panismo nacional y a una buena parte del priismo local comiendo de su 
mano. 
A nadie, absolutamente a nadie, le debe de extrañar que si el gobernador Moreno Vallegana como, todo parece 
indicar, la elección de este año, reclame después la presidencia de la República como su patrimonio: se la 
habrá ganado a mano limpia. 

Independientemente de sus alianzas y su habilidad política, el gobernador se habrá ganado el haber impuesto a 
su sucesor, después de que ningún gobernador del estado había logrado imponer a su “delfín”. 
Todos los antecesores de Moreno Valle tendrán que voltear a ver qué hizo para repetir sus hazañas, es decir, 
ser el primer gobernador en la historia moderna de Puebla en poder imponer a su sucesor en la presidencia 
municipal de la capital. 
Luego del ridículo priista que haga el tricolor el 7 de julio, el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, 
deberá ir pensando en cuál será la excusa que le dé a César Camacho Quiroz, dirigente nacional del 

Revolucionario Institucional. 
Y es que luego de haber ganado la presidencia de la República, el PRI deberá ir pensando en cómo Rafael 

Moreno Valle Rosas, Antonio Gali Fayad, Fernando Manzanilla Prieto, los candidatos a diputados por Puebla 
Unida y la coalición, le rinden un homenaje a los operadores del morenovallismo, que han rebasado de todo a 
todo a lo más granado del priismo nacional. 
Es más, Peña Nieto, Osorio Chong y el señalado como traidor secretario de Hacienda, Luis Videgary, deberían ir 

apartando un lugar en la campaña de Rafael Moreno Valle para 2018, pues de ganar, ya no se le ve 
contrincante para la presidencia de la República dentro de cinco años. 
Es más, que una vez le vayan preparando las llaves de Los Pinos a Moreno Valle, quien tendrá todos los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2169
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2167
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méritos para reclamar en el “Olimpo” el lugar que se merece, un lugar que sólo esta reservado para los que 
saben hacer las cosas. 
Que nadie se llame sorprendido, el priismo nacional ha tomado a “chunga” las aspiraciones del gobernador de 
Puebla, quien ya les enseñó cómo se hacen las cosas. 
La “batalla de Puebla”, aunque no les guste, la lleva ganada hasta ahora el gobernador del estado, quien les ha 

enseñado a los priistas cómo se opera, cómo se negocia, cómo se llega a acuerdos y cómo se baja a quien se 
tiene que bajar. 
Moreno Valle, una y otra vez, ha dado muestras de ser un político pragmático, sin ideologías y capaz de buscar 
llegar a los mejores acuerdos con quien sea, con tal de mantener el poder. ¿Alguien lo puede juzgar? Creo que 
no, está en lo suyo y es culpa de quienes se lo permiten. 

Es decir, de todos aquellos priistas que se dicen priistas y que juegan a la simulación, a los que con tal de 
conservar sus posiciones y su status quo se olvidan hoy por hoy de que independientemente de que Mario 

Marín haya vendido la elección de Puebla, Rafael Moreno Valle representa exactamente todo lo opuesto a lo que 
es el PRI desde 2006, año en que abandonó las filas del tricolor. 
Insisto, que los priistas no se llamen sorprendidos, están perdiendo ante alguien que sí sabe hacer las cosas, 
ante alguien que les puso la muestra de cómo se opera, cómo se trabaja y cómo se lleva a cabo una elección. 
¿Habrán entendido? Lo dudo. 
Pero vayan aprendiendo y de una vez por todas váyanse despidiendo de la presidencia de la República, fue 
debut y despedida, hoy desde Puebla se gesta un movimiento nacional sin armas, que le va arrebatar al PRI y 

al famoso grupo Atlacomulco el poder. Y como diría el clásico: los van a rebasar y no desde la izquierda, sino 
desde la derecha, y si no, al tiempo. “Dios bendiga a los gusanos”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2167 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
El gobierno de Puebla protege archivos negros de la PGJ  
Tal vez “el olvido” o “el  borrón y cuenta nueva” puedan servir para “limpiar” los excesos de poder, abusos de 
autoridad y delitos que fueron cometidos por servidores públicos de la pasada administración de la Procuraduría 

General de Justicia (PGJ) y que forman parte de archivos secretos que, de ser reabiertos, pondrían a muchos 
exservidores públicos tras las rejas, incluso a los exprocuradores Blanca Laura Villeda Martínez y Rodolfo Igor 
Archundia Sierra, que solaparon asaltos a mano armada, secuestros, extorsiones y otras felonías donde 
intervinieron elementos de la en ese entonces Policía Judicial del Estado (PJE), que —aunque usted no lo crea— 
aún están activos. 
Esto se lo comentó porque la flamante Dirección General para la Atención de Delitos Relacionados con 

Servidores Públicos ha decidido echar “al caño” la denuncia de una comerciante que el viernes 6 de febrero fue 
materialmente secuestrada, torturada e incomunicada por cinco elementos de esta corporación, que además de 

que saquearon su casa tuvieron la osadía de apuntarle a la cabeza a una niña que en esos momentos tenía 10 
años de edad. 
Le comento que la administración pasada protegió a estos agentes a través de lo que se llamaba Fiscalía de 
Asuntos Internos de la PGJ, a cargo de Manuel Méndez Marín, quien recibió la denuncia de la afectada, Alma 
Delia Flores San Pedro; su misma auxiliar, Dalia Arredondo Flores, recabó toda la información del secuestro —

que más adelante le narró— y sólo integró un miserable expediente por falsedad en declaraciones judiciales 
contra elementos que —le repito— siguen activos… y hasta pasaron su examen de confianza. 
La historia 
Los nombres de los judiciales son Francisco Meneses Barranco, placa 250; José Aarón Arenas Jiménez, placa 
047; Marco Antonio Troncoso César, 667, y Francisco Díaz Villegas, 426, todos ellos adscritos a la comandancia 
de San Martín Texmelucan, además del jefe de grupo, Luis Rivera Reyes. 
Nuestros personajes, sin tener orden de aprehensión o de presentación, detuvieron —el 6 de febrero de 2009— 

a la altura de la Central de Abasto, en la colonia Jorge Murad, a la comerciante de equipo de audio y video para 
vehículos, cuando iba a bordo de su camioneta Chrysler Voyager, de color verde, con su hijo de 3 años y su 

amiga Concepción González. 
Los agentes viajaban en un Ford tipo Grand Marquis, de color gris, sin placas, y quienes le ordenaron que les 
abriera la camioneta para revisar la mercancía que llevaba. Alma no aceptó, primero porque ninguno de los 
cuatro se identificó, luego no iban en un vehículo oficial y tercero no estaban en operativo donde un Ministerio 

Público tiene la consigna de dar fe de todas las revisiones, pero sí les mostró facturas señalando que su 
mercancía era legal. 
Uno de los judiciales se molestó y le dio una bofetada a la comerciante; “pinche jarocha culera, no quieres 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2167
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ponerte bien con nosotros”, fue la frase que le explotó de la boca y sin más le quitaron las llaves de su unidad, 
abrieron la misma y comenzaron a sacar cajas de auto estéreos; la siguiente frase que se les ocurrió fue: 
“Ahora si te va a llevar la chingada por culera”. 
Encañonaron a una niña de 10 años 
Mientras Alma Delia Flores San Pedro esperaba ser trasladada ante el Ministerio Público por otros agentes, 

porque dos de los cuatro primeros se retiraron, recibió una llamada a su celular por parte de su hija Karla de 
10 años, quien le dijo que un sujeto “chaparro” y moreno había llegado a buscarla; le dijo: “no está la jarocha, 
le llevamos un estéreo”, tratándose del mismo agente que la golpeó. 
En efecto, estos sujetos se metieron a un cuarto que está junto a la casa de la comerciante, en la Segunda 
Sección de Real de Guadalupe, se apoderaron de todos los implementos que había de una talachería, propiedad 

de su difunto esposo, además de llantas y una motocicleta vieja, lo mismo que unos rines; uno de los 
ayudantes de la comerciante llegó a ver qué sucedía y los agentes lo golpearon, además de que uno de éstos 

se atrevió a encañonar a la menor de edad. 
Alma Delia fue conducida a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia, fue acusada de todos los 
delitos que usted se pueda imaginar, luego presentada ante los medios de comunicación, con foto y todo, y 
finalmente trasladada a la Agencia Especializada en Investigaciones de Robo de Vehículos y Asaltos a 
Transportes. 
El Ministerio Público, al respecto dio inicio a la averiguación previa 251/2009/RVP, pero no pudieron probarle un 
solo delito; la mujer demostró con facturas que la mercancía que le habían decomisado la obtuvo legalmente, 

además de que ella no era una compradora de robado. 
El represente social, para cuidarle “el trasero” a los agentes que la detuvieron, cambió el delito por cohecho, es 
decir, por ofrecerle dinero a los agentes para que no la detuvieran y entonces obtuvo su libertad tras pagar una 
fianza de 14 mil pesos. 

¿Y el allanamiento a su casa? 
¿El susto a su hija? 

¿El decomiso de su mercancía, que aún no se la entregan? 
El colmo de los colmos, el cinismo en que pueden caer los abusadores, es que el asador que sacaron los 
agentes de la casa de la comerciante, lo tuvieron por mucho tiempo en el patio de su comandancia. 
La PGJ, sin memoria 
Desde que Alma Delia Flores San Pedro fue víctima de este abuso ha tocado puertas, ha buscado a quienes 
ostentan la nueva administración de procuración de justicia y, ¿sabe usted cuál ha sido la respuesta? 
En la siguiente entrega. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2168 

 

 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Forzado a salir de su madriguera 
A la aparición forzada de Enrique Agüera ante la opinión pública, después de varias semanas de retiro 
voluntario, se le puede llamar de dos maneras. En la física básica se le conoce con el nombre de Ley de 
Newton, pero en la política partidista y en el desempeño gubernamental suele ubicársele con un concepto 
entendible y coloquial: Capacidad de reacción. 
Acomodemos pues la mecánica cuántica a lo que le ocurrió al ex rector de la BUAP esta semana. El suyo fue un 
accidente no deseado, algo que preferiblemente no le hubiese ocurrido. Quiero creer que su aparición ante el 

respetable estaba programada para después, para un momento especial, tal vez para cuando oficializaran su 
candidatura priista por la capital poblana y la muchedumbre hiciera de su nombre un himno en la rendición de 
protesta. 

Los consultores de marketing, que todo lo saben o creen saberlo, suelen aniquilar las percepciones de riesgo 
con el antídoto de la comunicación, digamos que se trata de algo parecido a un piquete hipodérmico 
intramuscular que cura, acompañado de una frotadita de Vaporub en el pecho y en la espalda, como cuando 
nos resfriamos. 

El ejemplo es cándido pero entendible. Agüera se resfrió. O se quiso resfriar y sus médicos de cabecera en 
marketing le sugirieron que diera la cara y la dio. Fue forzado. Apareció después de varios días de ausencia 
pero no lo hizo solo, lo hizo al lado de la persona que fue ridiculizada junto con él, Jaime Alcántara, cuando la 
prensa local los dibujó como vochitos frente a los Ferrari de José Antonio Gali Fayad y Fernando Manzanilla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2168
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La verdad, los hicieron ver mal. Chiquitos, insignificantes. Se burlaron de ellos. Los enanizaron. A Agüera por 
ser jarocho comparado con Gali que es poblano y a Alcántara por ser pasante de economía cuando Manzanilla 
es Master por la Universidad de Harvard. Y siendo realistas bajo ese esquema simplista, racista y absurdo no 
existe punto de comparación entre candidatos y coordinadores de campaña para la alcaldía angelina. La 
diferencia se nota. 

Reaccionar como lo hicieron Agüera y Alcántara no estuvo mal, incluso puede decirse que lo hicieron muy bien; 
le dieron chance a la prensa que les tomara fotografías juntos lo que no había ocurrido; sin embargo no es lo 
deseado, lo ideal en una campaña es ser proactivo, ser ofensivo, marcar la pauta, llevar la batuta del proceso, 
ser el puntero en el discurso, en los golpes, en la lucha; lamentablemente no fueron ni son nada de eso. 
Felices deben estar Gali y Manzanilla; forzar la salida de Agüera de la madriguera donde se encontraba debió 

provocarles algún grado de satisfacción porque aunque para efectos técnicos el priista puntea ligeramente en 
las encuestas, para fines estratégicos Gali se observa proactivo, engallado, se le nota su buen estado de 

ánimo; los pasos de baile, es él quien los marca. 
Está demostrado que en una campaña gana quien se equivoca menos. Gali empezó bien y Agüera mal. Sin 
embargo todavía falta tiempo y en ese tiempo faltante observaremos tinos y desatinos de uno y otro lado. Ya 
se verá quién la riega menos y quién más, y sobre todo quién elabora el mejor mapa de riesgos que los saque 
de los apuros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/8484-forzado-a-salir-de-su-
madriguera 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
A niveles de los 90, bajará votación del PRD 

Armando Contreras, secretario de Alianzas del Comité Nacional del PRD, da por hecho el fracaso de la 
estrategia adoptada por su partido, de aliarse con el PAN para derrotar al PRI en los 14 estados que tendrán 
elecciones del próximo mes de julio. 

Afirma, con base en estudios realizados por el propio partido del Sol Azteca, que si bien las alianzas 
concertadas para las elecciones locales de 2010 tuvieron éxito, hoy se percibe que el PRD verá caer su votación 
a menos del 15 por ciento, volviendo a los niveles que tenía en la década de los 90. 
La meta de votación mínima para las elecciones próximas era de 18 por ciento, luego de que en las elecciones 
de 2010 se obtuvo 24 por ciento, pero la realidad es muy distinta ahora. 
Las alianzas con el PAN, dice Armando Contreras en entrevista con el periódico digital Sin embargo de la ciudad 
de México, sólo se han concretado en cinco estados: Baja California, Aguascalientes, Oaxaca, Quintana Roo y 

Sinaloa. Se cayeron las alianzas programadas en Veracruz, Zacatecas, Hidalgo, Coahuila, Durango y Chihuahua 
y está por definirse la de Puebla, que enfrenta una fuerte oposición interna. Si se aprueba la alianza PRD-PAN 
en Puebla, se habrá concretado apenas el 40 por ciento de la estrategia. 
En opinión del perredista, se está desmoronando el plan, sobre todo en zonas fuertes.  

Por su parte el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, dijo en Guerrero, que si las autoridades electorales 
de Zacatecas y Veracruz no cambiaban su decisión de oponerse a las alianzas del Sol Azteca y el PAN, el 
partido que preside “reventaría” el pacto por México, signado por su partido con el gobierno de Peña Nieto. 

Porque según el dirigente perredista no existe ninguna razón legal para impedir las alianzas, pues los 
argumentos que se dan, son de leguleyos, no son serios y obedecen a que el PRI pretende impedir que el PRD 
crezca. 
Pero el secretario de Alianzas, Armando Contreras, afirma que esas alianzas están perdidas, por la oposición 
interna a ellas que existe en esos estados. 
La realidad es que a las alianzas PRD-PAN se oponen militantes de ambos partidos, lo que es natural: los 

panistas son personas conservadoras o de derecha y los perredistas lo son de izquierda o liberales, dos 
corrientes antagónicas a lo largo de la historia de México. 
Intensas negociaciones en el PRI 
Con el refuerzo de tres delegados del comité nacional, el Partido Revolucionario Institucional ha 

intensificado las negociaciones con los militantes que se oponen a los candidatos de unidad.  
Los problemas existen en la mayor parte de los principales municipios del estado y en la casi totalidad de los 
que están considerados como de segundo o tercer nivel. 

En San Martín Texmelucan por ejemplo, ya se unieron las tres aspirantes mujeres a la presidencia municipal: 
Rita Sánchez Jiménez, Lourdes Ocaña Gallegos y Janet González Tostado, para exigir a su partido que el 
candidato priista a la presidencia de su municipio sea una mujer, porque consideran que las condiciones 
actuales les favorecen. 
Ellas están dispuestas a aceptar y a unirse a quien sea designada. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/8484-forzado-a-salir-de-su-madriguera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/8484-forzado-a-salir-de-su-madriguera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/8484-forzado-a-salir-de-su-madriguera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/8484-forzado-a-salir-de-su-madriguera
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No hay que olvidar que en los 60, San Martín Texmelucan, fue el primer municipio de Puebla que tuvo una 
presidenta municipal. Fue en los tiempos del gobernador Fausto M. Ortega. Ahora hay tres mujeres jóvenes 
que quieren demostrar que las representantes del sexo femenino están capacitadas, tienen conocimiento de los 
problemas que aquejan a sus conciudadanos y que sabrán manejar las cosas con honestidad y eficiencia. 
Pero el PRI tiene muchos otros problemas que resolver, entre los cuales figura Texmelucan. Ya veremos qué 

pasa entre hoy y el viernes. 
Dos empresas sociales de alto impacto  
El delegado del Instituto Nacional de Economía Social, Jorge Arroyo, acaba de visitar dos empresas 
sociales que funcionan en Puebla y que están consideradas como de alto impacto. 
El objetivo es impulsar empresas de este tipo en todo el estado, pues sus beneficios económicos y sociales son 

realmente importantes. 
Las empresas visitadas, Quali y Agrointegradora Poblana de Tuna y Nopal, funcionan en San Gabriel Chilac y en 

San Sebastián Villanueva, respectivamente. 
La primera se dedica a la producción, transformación y comercialización de amaranto. De ella dependen 900 
familias y da trabajo directo a 2 mil personas dedicadas a la producción y cosecha del que fuera alimento 
sagrado para los aztecas, prohibido por los españoles por su gran contenido de proteínas, minerales y 
vitaminas, pues querían indígenas debilitados física y moralmente para su mejor control. Tienen empleo formal 
90 personas y 50 más trabajan en la comercialización.  
Pero además se da utilidad a tierras de temporal generalmente pobres, que es donde se cultiva el amaranto.  

Por lo que se refiere a la Agroindustria Poblana de Tuna y Nopal, establecida en San Sebastián Villanueva, tiene 
186 socios divididos en 24 grupos de trabajo que dan ocupación remunerada con al menos dos salarios 
mínimos a 2 mil personas de poblaciones de Acatzingo y Felipe Ángeles. 
Son dos empresas consideradas modelo de lo que se puede lograr a través de proyectos productivos con el 

apoyo de INAES, tanto en el terreno técnico como en el económico.  
El objetivo del delegado Jorge Arroyo, es llevar este tipo de empresas a las diversas regiones del estado a fin 

de lograr un mejor nivel de vida para mucha gente que vive en condiciones lamentables, por falta de una 
ocupación productiva.  
Notas breves: nace Coordinadora Ciudadana de Puebla, una agrupación política, en época de 
elecciones esto es normal, ya que está destinada a “vigilar que el gobierno deje de meter las manos en los 
procesos electorales que son asunto sólo de los ciudadanos”. Se propone realizar siete foros, uno en cada 
distrito electoral de esta capital, para entrar en relación con los ciudadanos, a fin de que expongan los 
problemas que confrontan y den ideas para resolverlos. Esto se plantearía a los candidatos a diputados y a 

presidente municipal. Los foros se llevarán a cabo del 24 de abril al 3 de mayo y participarán en ellos Norberto 
Amaya, Jesús Valencia, Rufino Márquez Camarillo, Rafael Díaz Pérez, Jaime Roque Zenteno y Armando 
Romano. Esta agrupación tiene sus oficinas en la 15 Poniente 304, Centro… La demanda que pretende 
presentar el PRI contra el candidato a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, de la 

coalición “Puebla Unida”, simplemente no procede, según funcionarios del IEE. Si se aceptara, en vez de 
campañas habría puras demandas y contrademandas, porque todos los candidatos realizan actos masivos el día 
de su registro… La precandidatura de Francisco Javier Torres, por parte del PAN, para la presidencia 

municipal de Puebla, es sólo un ardid para dar la impresión de que en el Partido Acción Nacional sí hay 
democracia interna. El candidato será Antonio Gali Fayad, no hay más. Es el único que puede garantizar un 
triunfo o una derrota decorosa del partido blanquiazul. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8482-a-niveles-de-los-90-bajar%C3%A1-
votaci%C3%B3n-del-prd 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Retrasan unción de Gali en el PAN 

Cuando Rafael Micalco Méndez, presidente estatal del PAN, dio a conocer que los precandidatos registrados 
para contender por la presidencia municipal de Puebla harán precampaña en los plazos que marca la ley 

electoral, no estaba expresando una mera ocurrencia, sino transmitiendo una información que le acababan de 
compartir desde el Comité Ejecutivo Nacional del partido. 
Tal y como expuso Micalco, el lunes ya no se llevó a cabo la reunión del Consejo Nacional del blanquiazul, en la 
que iba a formalizarse la candidatura de 130 aspirantes de igual número de municipios poblanos, entre ellos el 
de la capital, donde se registraron José Antonio Gali Fayad y Francisco Javier Torres Sánchez, alias "El Bony". 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8482-a-niveles-de-los-90-bajar%C3%A1-votaci%C3%B3n-del-prd
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8482-a-niveles-de-los-90-bajar%C3%A1-votaci%C3%B3n-del-prd
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Lo que ya no dijo el dirigente panista es cuándo se celebrará el cónclave del Comité Ejecutivo Nacional para 
ungir al ganador de sus dos "gallos", que como se sabe, será el ex secretario de Infraestructura de la 
administración estatal. 
Ayer, desde la Ciudad de México, se informó la decisión de realizar el acto protocolario hasta el jueves 25, lo 
que permitirá a Gali Fayad y a Torres Sánchez, pero principalmente al primero de ellos, emprender uno que 

otro evento de precampaña para exponer su imagen frente al electorado. 
El Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla establece como límite para hacer 
precampañas el domingo 21 de abril, de ahí que Micalco asegurara que tanto Gali como Torres harán 
proselitismo interno hasta que lo permita la ley. 
Si la designación del ex colaborador de Rafael Moreno Valle se concreta el 25, como se definió ayer en el CEN, 

entonces habrá que ir considerando que aprovechará los días que le restan desde ahora y hasta el domingo 
para hacer propaganda. 

Quizá en realidad fue por eso que "El Bony" se inscribió en un proceso interno por demás cantado a favor de 
Gali. 
Podría ser, y esto es una simple especulación, que su registro obedeciera a un acuerdo previo para armar la 
precampaña. 
Es posible. 
La hipótesis se apuntala con un hecho registrado dos semanas atrás. 
El sábado 30 de marzo, el ex coordinador de asesores de Luis Paredes Moctezuma fue el anfitrión de un 

desayuno que se organizó para sumar adhesiones a la causa de José Antonio Gali. 
Unos 60 panistas, todos integrantes del ala tradicional, fueron testigos de las atenciones otorgadas por Torres 
Sánchez a su invitado. 
Por eso causó extrañeza que el domingo llegara tan campante al registro, cuando apenas unos días antes, en 

un restaurante de Los Portales del Centro Histórico, ambos se habían fundido en un abrazo. 
Como sea, el PAN ha retrasado la consumación hasta el 25 de abril. 

Y Gali Fayad, según anunció el mismísimo Rafa Micalco, aprovechará el espacio para hacer precampaña. 
*** 
Dos valiosas mujeres periodistas asumieron importantes responsabilidades esta semana. 
Una de ellas, ex colaboradora de EL SOL DE PUEBLA, Charlene Alpuche, se desempeña como Editora del portal 
de noticias vertice102.com.mx, que está vinculado al noticiero radiofónico del mismo nombre, que se transmite 
de lunes a viernes en La Tropical Caliente. 
La segunda, Leticia Torres, fue nombrada Directora Editorial del periódico digital ngpuebla.com, en sustitución 

del ahora responsable de la comunicación social de Moreno Valle, Fernando Alberto Crisanto. 
Enhorabuena. 
Seguro que ambas tendrán mucho éxito. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951760.htm 

  
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
Elecciones 2013 
En lo que respecta a la lucha entre partidos por la alcaldía de Puebla, ya están los principales precandidatos en 

la palestra. Aunque es tiempo de precampañas, los dos principales contendientes al parecer, están listos para 
dirimir el mes de julio ante las urnas sus posturas, que llevarán a uno solamente a la silla principal del antiguo 
palacio construido por Charlie Hall. 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato por la coalición Mover a Puebla, integrada por los partidos PRI y PVEM y 
Antonio Gali Fayad por la coalición Puebla Unida integrada por el PAN, PRD, Panal, y el partido local 
Compromiso por Puebla, además de llevar algunas candidatura con el partido local Pacto Social de Integración 
y el Movimiento Ciudadano.  

Agüera trae detrás una impresionante obra física, académica y cultural universitaria que lo coloca al frente por 
varios puntos de su opositor. Tiene en contra su origen veracruzano, aunque aquí aplica el viejo dicho que se 

es de donde se escoge vivir. 
Gali aunque presume de ser poblano, no lo es al cien por ciento. Sus orígenes son libaneses. En esta ciudad 
que algunos le llaman levítica, --en recuerdo a lo que en el evangelio cristiano se llamarían sepulcros 
blanqueados-- la casta árabe aplica en su contra. Los libaneses son un pueblo dentro otro pueblo, con sus 

reglas, sus alianzas para incrementar fortunas, algunos con no muy buenas cartas de recomendación, pero al 
final de cuentas un círculo cerrado, al que los auténticos poblanos lo ven con cierto recelo. 
Pero ambos han cometido errores. El ex rector se alejó de los medios y debió permanecer activo, además de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951760.htm
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que no ha nombrado su equipo de campaña. El ex secretario de Infraestructura, que ha tenido accidentes por 
andar construyendo obras muy de prisa debido a las exigencias del gobernador enfrenta en el panismo -que es 
su fuerza de votos principal- oposición y su registro como candidato único no pudo hacerlo. Se le atravesó un 
seguidor de Luis Paredes, ex alcalde poblano, Francisco Javier Torres. Todo en aras del protagonismo.  
Todavía hay tiempo de aceitar la maquinaria para ambos. 

INICIATIVA CIUDADANA Y CONSULTA 
Una espléndida entrevista le hizo el portal sinembargo.mx a la Senadora de la República poblana Blanca Alcalá, 
sobre la iniciativa que presentó sobre la Ley Federal de Iniciativa Ciudadana y Consulta Popular. 
La idea, según Blanca, es brindar "un tratamiento especial" a las propuestas de ley ciudadanas, pues consideró 
inviable desahogarlas eternamente mediante acuerdos políticos, o con reglas exclusivamente electorales.  

Aboga por reglas muy claras que nos permitan hacer viable cualquiera de las inquietudes ciudadanas, que de 
otra manera podrían quedarse en el todo y en el nada. 

Ante la problemática de la Ley de Internet para Todos, primera iniciativa ciudadana que recibió el senado y que 
es imposible poner en práctica, le enseñó que el gran reto de los legisladores no es solamente hacer 
planteamientos que sean deseables, sino que sean posibles y de allí poder tener una mecánica de trabajo que 
permita saber cuál es el camino a seguir cuando quieren poner en vigencia estas cartas ciudadanas. 
En el caso de la iniciativa ciudadana, la mayoría PRI-PVEM-Nueva Alianza hizo prevalecer la condición de reunir 
112 mil firmas como requisito para presentar proyectos. La propuesta priista es simple, para que alguna de las 
dos cámaras de Congreso acepten una iniciativa ciudadana, deberá contener las firmas, por lo menos, de 105 

mil 28 personas, lo que representa el 0.13 por ciento de la lista nominal nacional de electores.  
Para garantizar la autenticidad del proyecto, la autoridad electoral deberá verificar que los firmantes en 
realidad existan. Una vez que se decrete su veracidad, la información se entregará al presidente de la Cámara 
donde se haya presentado la iniciativa, en un plazo de 30 días. De lo contrario, la iniciativa declarará 

improcedente y se desechará.  
En el caso de la consulta popular, la propuesta priista establece que se realizará a petición del Presidente de la 

República, por el 33 por ciento de los integrantes de cualquiera de las cámaras del Congreso o el dos por ciento 
de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores. El año pasado, el Instituto Federal Electoral 
estableció en 81 millones 210 mil 918 el número de personas registradas en la lista nominal, por lo que para 
realizar una consulta popular de carácter ciudadano, la solicitud tendría que estar firmada por más del 1.6 
millones de electores.  
Quedarán excluidos temas de seguridad nacional o aquellos que claramente contravengan alguna norma 
constitucional de derechos humanos. En este caso, el árbitro propuesto será la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, quien analizará la viabilidad de la pregunta que será sometida a consideración.  
INCENDIOS FORESTALES EN PUEBLA 
Del 1 de enero al 30 de marzo en el estado de Puebla se registraron 297 incendios afectando 3 mil 644 
hectáreas, confirmó el Centro Estatal de Control de Incendios Forestales.  

De acuerdo a la dependencia, los municipios con mayor número de fuego son: Tlahuapan, Tepatlaxco, Puebla y 
San Nicolás de los Ranchos, en la región del valle central, mientras que en la entrada de la Sierra Norte se 
ubica al municipio de Tlachichuca. Los municipios con mayor superficie afectada son: Tulcingo, Tlachichuca, 

Cuyoaco, Ixtacamaxtitlán y San Nicolás de los Ranchos. 
 El tipo de vegetación que ha resultado más afectada por las conflagraciones son los pastizales, al cuantificarse 
un total de 2 mil 3 66 hectáreas, seguido de mil 231.5 de arbustos y matorrales, 30 hectáreas de renuevo, y 
16.5 hectáreas de arbolado adulto. El Centro dio a conocer que los siniestros han sido combatidos por más de 5 
mil 911 hombres tanto de la Comisión Nacional Forestal, la Secretaría de la Defensa Nacional, gobiernos 
municipales y estatal, así como voluntarios y personal de otras dependencias.  

QUIEREN UNA ALCALDESA EN SAN MARTÍN 
Por fin, Janet González Tostado, precandidata a la presidencia municipal de San Martin Texmelucan se sumó al 
pronunciamiento hecho por las precandidatas Rita Sánchez Jiménez y Lourdes Ocaña Gallegos en el sentido de 
que las condiciones sociopolíticas prevalecientes, así como el sentir ciudadano exigen que Texmelucan sea 
gobernado por una mujer. 

Las tres mujeres reconocieron recíprocamente en cada una de ellas honestidad, experiencia, capacidad y 
vocación de servicio por ello se han propuesto como objetivo lograr la unidad que las dirigencias nacional y 

estatal del PRI no han conseguido en San Martín. 
Coinciden es afirmar que es el momento histórico para que San Martín sea gobernado por una mujer, 
cualesquiera de ellas y que ahora sumar es vital para el PRI, pero con imposición no hay unidad.  
Ellas quieren transformar ese municipio. El PRI tiene la palabra.  
CASOS Y COSAS 
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Muy claro les quedo a los delegados de la secretaría de Desarrollo Social, cuyo titular es Rosario Robles 
Berlanga, a quienes les coordinarse con los gobiernos de los estados para sacar adelante el proyecto de política 
social incluyente del Presidente Enrique Peña Nieto, sin perder de vista que "trabajan en el Gobierno federal y 
no son empleados de los gobernadores". 
Poca difusión se le dio a uno de los festejos por el 30 Aniversario de la Universidad Iberoamericana Puebla, que 

a través del Departamento de Ciencias Sociales realizó la "Evaluación de los primeros 100 días de Gobierno" del 
Presidente Enrique Peña Nieto. Las calificaciones y temas que promediaron para esta evaluación fueron: 
Recentralización de políticas públicas 7.7, Pacto por México 9, restauración presidencialista 7, indicadores 
macroeconómicos 8, política salarial 6.3, política social 6.3, política exterior 7, estrategias de seguridad 7.7 y 
estrategias legales 9 de calificación, lo que generó una nota global de 7.5. 

El viernes pasado, en el barrio de San Antonio, Grupo Oxxo hizo un donativo a la fundación Rafael Hernández 
Villar, luego organizaron un convivio y un recorrido por las instalaciones de la Casa Hogar, informó Juan 

Francisco Menéndez Priante. 
Lo invito a escuchar por ABC Radio, de lunes a viernes de 6 a 9 de la mañana, la Primera Edición de ABC 
Noticias en el 1280 de Amplitud Modulada. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951761.htm 

 
(César Marcelino León Ochoa*) 
 
Puebla capital 
A 482 años de su fundación, Puebla se consolida como una de las ciudades más importantes y preferidas para 

vivir. Así lo demuestran las estadísticas y la historia misma. En los últimos años, la alternancia política la ha 
convertido en una ciudad altamente plural y eso, contrario a lo que muchos temían, le ha traído grandes 

beneficios.  
Su tamaño poblacional y su peso político en el ámbito nacional y regional, la convierte -sin temor a 
equivocarme- en la ciudad capital en disputa más importante dentro del calendario electoral de este año. 
En los últimos dos años, la ciudad ha mejorado su imagen y se ha transformado positivamente. De eso damos 
cuenta quienes la habitamos y quienes la visitan. Hace unos días, tuve la oportunidad de contemplar una 

exposición de la ciudad, con fotografías de los años 30's. En ese entonces la ciudad era pequeña, no obstante 
su Centro Histórico, hoy Patrimonio de la Humanidad, se veía deteriorado.  
Coincidí entonces con Paty Sánchez, Directora del IMACP, en que nunca antes nuestro maravilloso Centro 
Histórico había lucido tan bello y conservado como ahora. La intervención de los gobiernos estatal y municipal 
en su rescate, para disfrute de todos, ha valido la pena. 
La dinámica, el ritmo de trabajo en los dos ámbitos de gobierno es inédito y contundente y se ha visto reflejado 

en acuerdos positivos, con grandes inversiones en infraestructura, salud, educación, seguridad, arte, cultura y 
servicios, con muy aceptables niveles de gobernabilidad, con diálogo permanente entre autoridades y 

ciudadanos.  
Esta forma de gobernar, de colaboración y entendimiento, no se había visto en años anteriores, por el 
contrario, es de todos sabido que la confrontación entre los gobiernos estatal y municipal, era una constante. 
Por eso lo reitero: este nuevo esquema de gobernar con sumas y multiplicación de esfuerzos, ha sido un gran 
acierto. 

Eso queda demostrado en el número y calidad de eventos de talla nacional e internacional en que Puebla ha 
sido y será sede. En poco más de dos años hemos recibido a más visitantes, hemos sido escaparate de México 
ante el mundo, hemos destacado los valores que nos dan identidad y nos hemos sentido profundamente 
orgullosos de ser poblanos, revirtiendo en poco tiempo la imagen negativa que nos habían heredado.  
Un factor fundamental para el desarrollo de Puebla es la unión de sus habitantes, así como la participación de 
los diferentes sectores de la sociedad, que enriquecen con su visión y su trabajo, las acciones de gobierno.  
Da gusto ver cómo las familias poblanas disfrutan día a día los espacios públicos rescatados, los gimnasios al 

aire libre, las avenidas mejor pavimentadas, las calles e iglesias del Centro mejor iluminadas, más y mejores 
festivales, conciertos y manifestaciones artísticas al alcance de todos.  

Es cierto que como ciudadanos tenemos el derecho de exigir mejoras en nuestro entorno social, pero también 
debemos reconocer cuando se ha hecho un buen trabajo. 
Al final de cuentas, lo más importante es que nos apropiemos de las mejoras realizadas en estos dos años y 
redescubramos las maravillas que encierra la ciudad que habitamos. Por eso, considero que la ruta señalada es 

correcta y no hay que mover nada, sino apelar a la continuidad para que las acciones de los gobiernos 
municipal y estatal sigan rindiendo buenos frutos.  
*Regidor del PAN en el Ayuntamiento de Puebla.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951761.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951757.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
El timing se le va a Agüera 
Dicen los expertos en mercadotecnia política que el candidato que logra controlar la agenda de los temas de 
campaña genera un impacto psicológico favorable hacia sus potenciales votantes y en consecuencia resta 
relevancia y brillo a sus adversarios.  

En otras palabras, aquel aspirante que logra colocar un tema, como una suerte de gancho al hígado, genera 
como reacción que su oponente se repliegue y asuma una conducta defensiva.  

El candidato afectado debe pensar en cómo reaccionar, en lugar de planificar su timing o de canalizar sus 
esfuerzos hacia los temas que le interesa difundir.  
Aquel que logra conducir por esta vía su campaña, la de imponer la agenda, limita el crecimiento de su 
oponente, tiene ventaja en la discusión y más aún, forzar una reacción de su rival, genera una percepción de 

poder.  
Y me parece que en cuestión de percepción, cuando aún no arrancan formalmente las campañas, las primeras 
apariciones de Enrique Agüera Ibáñez y de Antonio Gali Fayad ya como claros candidatos a la alcaldía de 
Puebla tienen matices que le son desfavorables al ex rector de la BUAP.  
El "soy orgullosamente poblano" del ex secretario de Infraestructura lanzado en su primer mitin generó la 
reacción deseada: molestia de su oponente y que justificara su participación en la contienda electoral para 
luego intentar reaccionar con otro tema, el de la inseguridad, que ciertamente jugará un papel importante en 

los comicios del 7 de julio.  
Sería prematuro decir que este comienzo sea definitorio para que alguno de los dos tenga el triunfo, pero las 

fotografías de inicio reflejan una estrategia más estructurada del que será el candidato de la coalición Puebla 
Unida sobre el de Mover a Puebla.  
Aunque sus discursos, digamos, de presentación, fueron similares en tiempo y demagogia, el que pronunció 
Agüera el 2 de abril se escuchó pausado, improvisado y con frases ajenas a gobiernos priistas, el que utilizó 
Gali el pasado domingo fue más estructurado.  

Mientras que el mitin de Agüera se vio como un acto eminentemente priista, con los tradicionales apoyos de los 
sectores, el de Gali se ocupó de ligarlo con la coalición que representa; más aun, en el templete y los utilitarios 
repartidos a los asistentes manejó frases concretas: "construyendo el futuro para ti" y "Puebla unida por ti", 
que ya son conceptos de una campaña en forma. Que sea objeto de posibles denuncias es otra cosa.  
Dicho está de paso que los asesores de Enrique Agüera deberían de ayudarle a asimilar su transición de rector 
a candidato pues le puede pasar lo mismo que a su correligionario Mario Montero Serrano, que en su campaña, 

también por la alcaldía de Puebla, nunca dejó de sentirse secretario de Gobernación.  
*** 

Las señales de que Antonio Gali Fayad se convertiría en candidato del PAN (que no panista) su abanderado con 
miras a suceder a Eduardo Rivera Pérez, llevan meses en el aire, pero los optimismos de quienes estaban en la 
idea de que podrían darle la batalla al entonces secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado se 
dilapidaron la tarde del 3 de marzo.  
Ese día en la comida celebrada en Casa Puebla y a la que fueron citados los cuatro suspirantes se les mostraron 

dos mediciones, una de las cuales no trascendió para evitar herir las susceptibilidades de quienes fueron 
medidos.  
Para ese entonces, las preferencias demoscópicas entre quienes se dijeron panistas estuvieron muy desiguales.  
El entonces secretario de Infraestructura obtuvo el 51 por ciento de las preferencias, seguido del ex titular de 
la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedrahui con el 25 por ciento, Pablo Rodríguez Regordosa, ex secretario 
de Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico logró apenas 9 puntos y el ex presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Franco Rodríguez Álvarez, llegó al 3 por ciento.  

La estrategia, recursos, recursos, recursos y manejo de tiempos que el puntero utilizó, hizo que los otros tres 
se convencieran de que no tenían nada con qué pelear; como quien dice, les comieron el mandado.  

Hasta el próximo miércoles. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951754.htm 

 
 

 
 
 (Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951757.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2951754.htm
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*Expresiones antes del 7 de julio  
*No a la rueda de la imposición 
Lo que hemos visto tanto en el caso del teleférico como ahora de la rueda de observación, de la fortuna o la 
Noria, son detonadores de rechazo por parte de la sociedad hacia el inquilino de Casa Puebla. 

Éste, por más trampas, no los ha podido contener. 
Son, sin duda alguna, algo de que preocuparse 
Estamos a unos días del arranque de las campañas políticas. 
Él como lo ha dicho varias veces “va con todo”. 
Quiere ganar con sus candidatos el 7 de julio. 

La presidencia municipal de Puebla y la mayoría en el Congreso local. 
Sin embargo, cada vez son más las muestras de repudio hacia su manera de gobernar. 

Sus caprichos ya tienen cansados a los ciudadanos. 
Las protestas por el asunto del teleférico hicieron que se cambiara el trayecto, dejando pedazos de obras que 
sirvieron hasta para la propaganda de una cerveza. 
El daño está hecho. 
Como dicen los especialistas en urbanización, ya se abrió un gran hoyo (casa de el Torno), lo fácil es rellenarlo, 
pero cómo restaurar algo tan valioso: el patrimonio cultural de los poblanos. 
Ahora, enfrenta otro rechazo por tratar de imponer la instalación de una rueda gigantesca en terrenos del 

Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. 
En lo que coinciden dichos especialistas es que hay falta de consenso. 
Cuando el inquilino se propone algo, no le importa nada. 
Barre con lo que se le ponga enfrente. 

Empero, ya enfrenta explosión social. 
Y cuando esto sucede, cuidado. 

Hay expresiones de la gente que dicen mucho. 
Por ejemplo: 
“Ya estuvo bien gobernador de tus caprichos, no los vamos a tolerar”: padres de familia del CENHCH. 
O bien: 
“Antes de obras suntuosas, que vea hacia el campo”: productores. 
Tal vez en sus sueños vio a Puebla como una ciudad súper moderna. 
¿Pero a costa de qué? 

Del dinero de los impuestos de los poblanos. 
Su candidato (José Antonio Gali Fayad) está plenamente identificado por la sociedad como su hijo adoptivo. 
Igualmente otros candidatos a diputados locales. 
De ahí, que el voto no lo tienen tan seguro todos ellos. 

El tiempo pasa rápido. 
A la vuelta de la esquina está el 7 de julio. 
Con estos sucesos está incierto su triunfo. 

DERRUMBARÁN LA RUEDA 
Ayer, durante la concentración de padres de familia del CENHCH frente al plantel, se dejaron escuchar voces 
que adelantaban que el inquilino va a tener que recular. 
Que ya está midiendo las consecuencias. 
Aun cuando el cómplice de Eduardo Rivera Pérez, alcalde panista, ya dio su autorización para que le extiendan 
el permiso y también el INAH, consideran que tarde o más tempran,, se van a tener que llevar el proyecto a 

otro lado. 
Se ponen a imaginar que una rueda gigantesca no va a ocupar unos cuantos metros cuadrados, sino una gran 
extensión. 
Ahora, cuando estuviera funcionando, el piso va a resentir. 
El CENHCH está sobre la rivera del río de San Francisco. 

Sólo con un sismo, cuidado. 
Bueno, es lo que piensan algunos paterfamilias. 

Pero viendo como es el inquilino, es de esperarse lo peor. 
Mientras tanto, el tema ya está llegando a niveles nacionales e incluso internacionales. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-17/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Desgranada, la mazorca tricolor 
En víspera del arranque formal de la campaña electoral, el gobernador Rafael Moreno Valle le ha ido 
desgranando la mazorca al PRI, CEN y equipo peñista, apostados por recuperar el estado. 

Con la omisión de una dirigencia que está a la espera de quién sabe qué, pero con la complicidad de priistas 

poblanos, el mandatario ha ido construyendo meticulosamente su alianza Puebla Unida. 
Y no ha tenido reparo de cooptar, sumar, ofrecer espacios en el gobierno o firmar cheques al porvenir a priistas 
que en muchos casos simplemente responden a su naturaleza. 
Un caso es el dogerismo. Y es que por un lado personajes ligados al diputado federal atacan al morenovallismo, 
como la panista Violeta Lagunes para congraciarse con el aguerismo, pero por otro, unos han formalizado 
acuerdos con el góber. 

Me refiero en concreto al operador de Enrique Doger y actual dueño del Diario Cambio, Ignacio Mier Velasco, 
quien había ya formalizado un compromiso con la alianza Mover a Puebla para que su hijo fuera como 
candidato a diputado local por el distrito de Tecamachalco. 
Su cría iría como propuesta del Partido Verde Ecologista, pero resulta que hace unos días rompió el acuerdo 
PRI-PVEM para ahora ser postulado ni más ni menos que por la coalición Puebla Unida, integrada por PAN, 
PRD, Panal y Compromiso por Puebla. 
Su argumento es que no le convencían las propuesta del Mover a Puebla a las alcaldías y ello no le garantizaba 

el triunfo. 
En el ex partidazo la acción es tomada como una chicanada, aunque yo le precisaría: chingadera. 
El dogerismo ya hizo sus amarres con el morenovallismo, así que dirigentes del PRI dejen de hacerse como El 
Tío Lolo y asumir que están perdiendo la guerra sin que ésta aún empiece. 
Ya se sabe del caso de Sara Chilaca en San Pedro Cholula, luego de que el PRI no la postuló candidata a 
alcaldesa. Su mentor Víctor Manuel Giorgana la negoció con el morenovallismo. 

¿Y el PRI? 
Lo favoreció con una candidatura para su sobrino en Huauchinango y a él con una plurinominal. 
Otros casos se multiplican en distritos y presidencias municipales. 
Ahí está el tema de Isidoro Alonso, ligado al dueño de TV Azteca, quien declinó ya su candidatura por la capital, 
luego de una reunión entre Raimundo Alonso y el gobernador. La administración local principal fuente de 
ingresos de la televisora. 
¿Hasta cuándo reaccionará el delegado del CEN, Fernando Moreno Peña? 

Y es que por lo visto el líder estatal, Pablo Fernández anda más preocupado por su primer lugar en la lista de 

plurinominales que en lo que se avecina como el mayor ridículo partidista que arrastrará al mejor posicionado 
en la capital: la joya de la corona. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10104&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Los alegres números del PRI 
Existe una razón para el exagerado optimismo de los priistas de cara al proceso electoral de julio próximo. 
¿Los ha visto? 
Alegres, confiados, gritando a los cuatro vientos que la elección será un asunto de mero trámite y que tienen 
ya el triunfo en la bolsa. 
¿Será? 
Y es que, más allá del escándalo Elba Esther y su potencial uso con fines electorales y de los recursos que el 

gobierno federal destinará de los programas sociales a las campañas del tricolor, sobre el escritorio de César 
Camacho descansan un par de encuestas realizadas por las empresas Mitofsky  y Gabinete de Comunicación 
Estratégica, en donde no aparece nada mal posicionado el tricolor, inclusive en zonas consideradas como 
bastiones del Partido Acción Nacional. 
Lo que más desató el júbilo priista fueron los resultados en los distritos 10, 11 y 16, en donde se supone, 
existiría una ventaja importante de la marca PRI. 
El líder nacional priista asegura que en el 11 van arriba 2 a 1 con respecto a la alianza Puebla Unida y que en el 

10 y 16 ocupan el primer lugar de las preferencias con 6 y 8 puntos porcentuales respectivamente. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10104&Itemid=70
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¿Cómo la ve? 
Estos números, aunque muestran un triunfo en solo 3 de los 7 distritos de la capital, de acuerdo con su lógica, 
serían suficientes para hacer ganar a su candidato a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera. 
Las cuentas alegres del PRI, respaldadas supuestamente por estas encuestas, van más allá. 
Aunque dan por perdidas de antemano las dos Cholulas, juran que en 13 de los 19 distritos restantes tienen ya 

triunfos asegurados y que en la mayoría de ellos su ventaja es mayor a los 20 puntos porcentuales. 
De esta manera, el tricolor ganaría la capital y la mayoría de los distritos en juego por la vía uninominal. 
Estos números han sido compartidos ya con los liderazgos priistas poblanos. 
Pablo Fernández y el delegado Moreno Peña los conocen de sobra, lo que podría explicar el lento sonsonete con 
el que han empezado la contienda electoral. 

Ese ritmo cansón, parsimonioso, característico de la forma de hacer campaña del PRI de hace cuarenta años, el 
que no necesitaba echar toda la carne al asador para amarrar triunfos electorales. 

Nada más ajeno a la realidad. 
El tricolor se enfrenta a un escenario terriblemente complicado, en una contienda en donde su enemigo político, 
el gobernador Moreno Valle ha dado muestras de que no escatimará absolutamente nada de lo que esté en sus 
manos para sacar avante el proceso de julio. 
Sobre todo en la capital y la zona conurbada, auténticas joyas de la corona morenovallista, prioridad número 
uno en la estrategia de operación electoral de Casa Puebla. 
El PRI poblano puede cometer el gravísimo error de no haber aprendido nada de la catástrofe electoral que 

vivió en el 2010, en donde no supo leer adecuadamente las necesidades políticas de los electores potenciales, 
minimizó el hartazgo ciudadano a su forma de hacer política y cayó en el exceso de confianza que los llevó a la 
toma de pésimas decisiones. 
Falta mucho en este proceso 2013, pero ya existen señales preocupantes que deberían prender los focos rojos 

en el búnker tricolor. 
Si lo comenta, no lo diga muy fuerte, no los vaya a despertar. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10103&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Particularidades del microcosmos electoral poblano 
La publicación del la más reciente Encuesta de Preferencias Pre-Electorales del BEAP hace un par de días causó 
comentarios y polémica. No es para menos. Siempre ocurre y ya estamos acostumbrados. 
Y aunque las rechacen, critiquen, denosten, descalifiquen, se burlen o las abominen (lasencuestas del BEAP)… 

siempre las observan y difunden, aunque sea para decir que son malas, falsas, equivocadas o manipuladas. 
Todos opinan sobre ellas, pues. Y nos ayudan a su difusión. Posicionamiento de marca, le llaman los 
marketeros. 
Por lo demás, como siempre también, el político o partido que se siente afectado por los resultados de la 

medición porque “él no va arriba en las preferencias”, es natural que la rechace, personalmente o a través de 
medios aliados. Por el contrario, a quien le resulta favorable el resultado, pues no la criticará. 
Esto nos ha pasado desde hace 14 años que venimos midiendo Puebla y ya sabemos que las críticas o halagos 

de los partidos son indistintos: Cuando un resultado no le es positivo a panistas, entonces los del BEAP somos 
malvados priístas. Cuando el resultado no le ha sido favorable a priístas, éramos perversos panistas de 
derecha. Y cuando hay empates técnicos, somos unos babosos que no sabemos hacer encuestaso las 
vendemos al mejor postor. Total, lo bueno es que siempre hablan de nosotros. Neta, gracias. 
Pero lo que sí es un hecho con todos los datos que tenemos a la vista de nuestra muy amplia Encuesta 
(absolutamente nadie ha levantado 2800 cuestionarios en campo en el Municipio de Puebla) es la existencia de 

particularidades en el microcosmos electoral poblano. Veamos algunos. 
Primera sorpresa: Ya no hay ventaja del PAN y sus aliados sobre el PRI y los suyos. Después de la elección de 
2010, efectivamente, el PAN llegó a estar más de 20 puntos porcentuales por arriba del PRI en preferencias 
ciudadanas. Pero el paso del tiempo ha diluido esa ventaja. He visto las encuestas recientes de otras empresas 

“nacionales” (IPSOS, Espacio Muestral) y locales (Indicadores, CISO) y tienen resultados similares: En Puebla 
capital hay un muy claro empate entre PAN y su alianza y el PRI y la suya. O sea: No es el BEAP el 
“equivocado”… en todo caso somos todas las empresas serias que hemos estado midiendo este Municipio 

capitalino. Digo, para su información. 
Segunda particularidad: El Gobierno de Rafael Moreno Valle sí tiene buenos porcentajes de aprobación: Más de 
65% en todos los casos (nunca ha tenido más de 70%, no sé de dónde sacan esa cifra los que la dicen… 
porque NO es lo mismo porcentaje de aprobación que “calificación” del 0 al 10, en esa pregunta sí tiene como 
7.5 de promedio). 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10103&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10108&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10108&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10108&Itemid=72
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Pero esa buena aprobación ciudadana no se refleja en una abrumadora preferencia a favor del PAN y sus 
aliados. Algo pasa, pero así está ocurriendo. Y hay muchas hipótesis: La gente ve las obras como obligación; la 
gente está siendo arrastrada por un buen candidato del PRI; a los poblanos les gusta la alternancia… No lo 
sabemos aún, pero es un hecho que lo anterior está ocurriendo. 
Tercera particularidad: NO hay elección igual. Los ciudadanos distinguen perfectamente lo que es una elección 

federal para Presidente, una federal para Diputados y una local para Alcaldes. Cada una tiene sus propias 
características. En 2010 en Puebla capital ganó el PAN por la oleada morenovallista hacia la Gubernatura; pero 
en 2012 en este mismo entorno geográfico ganó Andrés Manuel López Obrador para la Presidencia de la 
República; y hoy hay empate entre los partidos pero una ventaja del candidato priísta sobre su cercano 
contendiente panista para la Alcaldía… 

¿Usted entiende algo? 
Tomando en cuenta o anterior, las opciones partidistas han lanzado a sus mejores candidatos, es un hecho. 

Hoy no pueden darse el lujo de “lanzar a un burro” por la cómoda ventaja partidista. 
En otras palabras: Tanto Rafael Moreno Valle como Enrique Peña Nieto quieren ganar todo. Uno porque sabe 
que se está jugando su futuro y aspiraciones políticas. Y el otro porque no quiere fortalecer a un adversario 
futuro por las Presidencia del país. 
Y valorando todo lo escrito, hoy sabemos que el fiel de la balanza electoral serán dos factores: La campaña y el 
candidato. Algo podrá influir el partido (poquito), la gestión gubernamental (algo más). Pero reitero: Una 
buena campaña, desarrollada por un excelente candidato (preparado, con buenas propuestas, buen manejo del 

discurso, carisma, sentimiento, etc.) será lo que provoque al elector al voto por una u otra opción. 
Y ya otra cosa serán las mapacherías (compra de votantes, compra de operadores contrarios, votos 
golondrinos, movilización y acarreo el día de la elección… y un largo etcétera) de uno y otro bando. Esas no las 
podemos medir con encuestas. 

Finalizo: Rafael Moreno Valle quiere todo y Enrique Peña Nieto también, sí… pero a nivel federal los partidos 
han hecho un gran acuerdo nacional para que los procesos electorales locales de este año NO afecten al Pacto 

por México y éste peligre. 
Por lo tanto veremos una buena contienda… pero creo que sin llegar a la violencia excesiva. Los pactos 
nacionales y locales así están establecidos. 
¿Voy bien o me regreso? 
Lo estaremos viendo muy pronto ya. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10108&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Enrique Agüera a un Paso de ser Masón 
Como Javier López Zavala en su momento, Enrique Agüera Ibáñez busca iniciarse en la masonería con los 
mismos “hermanos” que le abrieron las puertas de su logia al entonces candidato del PRI a la gubernatura. 
La idea es que Agüera sea iniciado antes del arranque de su campaña por la alcaldía de Puebla, una vez que 
pretender usar el denominado “golpe de mayete” para pedir el voto. 
(El golpe de mayete es un término masón que obligaría a quienes profesan esta filosofía a apoyarlo 
incondicionalmente). 

Como López Zavala, admite la fuente consultada, el candidato de “Mover a Puebla” pretende “usar la masonería 
para sus fines políticos y electorales”. 
Y es que de un tiempo a esta parte los masones son vistos como un sector más del Partidazo. 
Y aunque lo ve bastante alejado de los valores de libertad, igualdad y fraternidad, los masones poblanos no 
tendrá más remedio que admitirlo en su seno. 
Lo mismo hicieron con López Zavala, quien inició también en esa ocasión a su chofer y a su secretaria. 

Aunque hay que recordar que El Yunque, con el que Enrique Agüera tiene acuerdos secretos, aborrece a los 

masones. 
En las logias asentadas en Puebla ya circula una broma: “Como es el ex rector va a querer inventar el Grado 34 
para adjudicárselo”. 
Cierto: en las campañas políticas todo suma: hasta el apoyo de las sexoservidoras, los franeleros y los… 
masones.  
Las Pluris de Mover a Puebla. Ya quedó, en apariencia, la lista definitiva de quienes irán en los primeros 

lugares de las candidaturas plurinominales de la coalición conformada por el PRI y el Partido Verde. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10108&Itemid=72
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Vea usted: 
Primera posición: Pablo Fernández del Campo. 
Segunda: Leobardo Soto. 
Tercera: Juan Carlos Natale. 
Cuarta: Víctor Manuel Giorgana. 

Quinta: Víctor Gabriel Chedraui. 
La sexta será para un candidato del Verde. 
No aparece en la lista Pepe Chedraui, lo que habla de una pésima actitud de quienes la palomearon. 
Es claro que salvo una excepción esta lista es más tonta que lista. 
Vale la pena hacer algunas reflexiones. 

De entrada llama la atención el afán desmedido de los dirigentes de Mover a Puebla por aparecer en los lugares 
1 y 3. 

Es como si a nivel nacional Gustavo Madero o Pedro Joaquín Coldwell o Jesús Zambrano se hubieran empeñado 
en desplazar a los militantes de sus partidos en aras de beneficiarse directamente. 
Lo que hicieron Fernández del Campo y Natale es el pan de todos los días en los países o pueblos bananeros. 
Su pobre ambición los retrata de pies a cabeza. 
Lo peor es que mandan un pésimo mensaje a los militantes del PRI y el Verde: “¡Nos importan un carajo!”. 
Otro dirigente, aunque de un sector del PRI, tampoco tuvo empacho en acomodarse en la segunda posición. 
¿Por qué no decidieron contender por la vía uninominal? 

¿A qué le temen que prefieren la comodidad de la vía plurinominal? 
Otra cosa que llama la atención en esta lista es la ausencia total de mujeres. 
¿Dónde quedó la cuota de género? 
Si la lógica se impone, una mujer tendría que ir en el tercer lugar y una más en el sexto. 

De esta manera la lista quedaría como sigue: 
1: Pablito. 

2: Leobardo. 
3: Una mujer. 
4: Natale. 
5: Giorgana. 
6: Otra mujer. 
7: Víctor Gabriel. 
8: Otro Verde. 

Si seguimos la lógica bananera de Pablito, Leobardo y Natale, las mujeres quedarían excluidas. 
Y es que a Natale no debe gustarle la idea de quedar fuera de la siguiente legislatura. 
¿De qué viviría? 
¿De la caridad pública que son las dádivas que les dan a los partidos vía los órganos electorales? 

Otro que quedaría en una posición de indefensión es el marinista Víctor Gabriel Chedraui, y eso no lo puede 
permitir Mario Marín. 
Y es que esta película se trata de favorecer a los amigos y a los sagrados intereses personales. 

Pero excluir a las mujeres de los primeros lugares generaría, sin duda, diversas demandas ante los tribunales 
electorales. 
Cosa grave, pero no para los bananeros, expertos en las chicanas y la simulación. 
Ya habrá formas leguleyas de engañar a la autoridad  y salirse con la suya. 
En síntesis, de confirmarse esta lista comentada con quien esto escribe por una fuente cercana al círculo rojo del 
poder, quedarán en los primeros lugares un panista histórico (Pablito), un cetemista (Leobardo), dos 

huauchinanguenses (Natale y Giorgana) y un marinista (Víctor Gabriel). 
Qué lío.   
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5219 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La ‘banda de la moto’, otra vez 
Difícil creer en la casualidad cuando se trata de una agresión mortal en la vía pública, en zonas urbanas 
caracterizadas por la ebullición de la gente, el tráfico intenso y vías de comunicación ideales para la huida sin 
remedio. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5219
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Son escenarios que parecen haber sido estudiados con detenimiento por el ojo atento del depredador. Escasez 
para margen de error es sin duda premisa de parte de quienes diseñaron la estrategia criminal para el atraco y 
el homicidio artero. 
Para quienes cuentan con sentido común, aun a costa de adolecer del conocimiento del especialista en materia 
de seguridad, la similitud entre uno y otro caso explica por sí mismas las cosas. 

Hace un año el 15 de agosto de 2012 a mediodía quien fuera secretario de Finanzas del PRI en Puebla, Antonio 
Haces D’Artigues, cayó abatido por los disparos de un grupo de asaltantes, después de haber realizado un 
retiro en efectivo de una sucursal bancaria. 
La cita es indispensable para subrayar que se trata de un caso irresuelto, pero también para configurar el 
contexto en el que este lunes 15 ocurrieron dos asaltos a mano armada en las plazas comerciales Bosques y 

Vía San Angel, con una diferencia de minutos, en la exclusiva zona de la Atlixcáyotl. 
El saldo de este nuevo caso fue notablemente mayor, pero no menos trágico: dos heridos de bala y un muerto, 

que resultó Alonso de la Colina, expresentador de noticias en la local de TV Azteca Guerrero. 
“Las investigaciones iniciales apuntan a que los responsables pertenecen a la llamada ‘banda de la moto’, pues 
huyeron en una motocicleta que luego fue abandonada para escapar en un vehículo compacto Atos, que le 
quitaron a punta de pistola a un ciudadano, esto en la avenida Hermanos Serdán, el cual encontraron más 
adelante”, se puede leer en una nota en el diario La Jornada de Oriente en su sitio en Internet, firmada por el 
reportero Javier Puga. 
La casualidad no puede ser desdeñada. Los asaltantes que esta semana atentaron contra la vida de los 

infortunados usuarios de las sucursales bancarias de las plazas comerciales ya mencionadas se encontraron con 
la misma pandilla, usaron el mismo método, huyeron en un vehículo similar y luego se hicieron de otro medio 
de transporte, igual a la mala. 
No son los únicos dos casos en los que participan estos asaltantes mortales que de acuerdo con la cita 

periodística y hasta no tener información abundante y precisa, se le deberá llamar la “banda de la moto”. 
Hay otros episodios similares pero es indispensable recuperar los expedientes de los asesinatos del exejecutivo 

de la televisora en Guerrero y el funcionario partidista en Puebla. Ambos son emblemáticos por su condición 
prominente en sus respectivas esferas y que no obstante esa circunstancia, no fueron eximidos de convertirse 
en víctimas de la delincuencia que llena de miedo a todos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Gali Fayad: No le hallan suplente 
Que José Antonio Gali Fayad podría ir por su tercer suplente en la planilla de regidores y síndico de la 
coalición Puebla Unida en menos de una semana. 

Dos días antes de su registro en el PAN se había acordado que su suplente sería el presidente del 
Comité Directivo Municipal de este partido en la capital del estado, Gerardo Maldonado Balvanera. 
El domingo 14 de abril la dirigencia estatal del PAN le avisó por la noche que Gerardo Maldonado no podría 
ser su suplente, pues éste estaba impedido por una cuestión estatutaria. No había renunciado con 
algunos meses de anticipación, y por tanto no podía contender por un cargo de elección popular. 
Esa misma noche Rafael Micalco Méndez le comunicó a Gali Fayad que su suplente sería el ex diputado 
federal y ex delegado de la Secretaría de Economía en el estado de Tlaxcala, Miguel Ángel Mantilla 

Martínez. 
Trascendió que el nombre de Miguel Ángel Mantilla no fue nada bien recibido en Casa Puebla, por lo que 
su ocupante podría echar abajo ese nombramiento y designar a un nuevo suplente de Gali Fayad. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Foto Agencia Enfoque 

*** 
Que el mismo domingo 14 de abril la ex contralora morenovallista Irma Patricia Leal Islas también tuvo 
dos suplentes como candidata a diputada local del PAN en el distrito número 10 con cabecera en la 
capital del estado. 
Su primer suplente y con la que llegó a registrarse fue Genoveva Huerta Ramírez. 
Sin embargo faltando tres minutos para las doce de la noche el nombre de Genoveva Huerta fue 
reemplazado por el de Carolina Beauregard Martínez, quien inicialmente estaba considerada como 

candidata a regidora en la planilla de José Antonio Gali Fayad, a propuesta del alcalde Eduardo Rivera 
Pérez. 
*** 
Que en estos días el o la suplente de Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez, candidato a diputado local 
del PAN por el distrito número 13, también podría cambiar a favor de Elizabeth Marines Ramírez, esposa 
del actual subcontralor del ayuntamiento de Puebla, Alfonso Othón Bello Pérez. 

*** 
Que este miércoles estará en la Universidad de las Américas Puebla (Udlap) para presentar su más 
reciente libro “Historia Mínima de la Transición Democrática en México”, el ex presidente del Instituto 
Federal Electoral, José Woldenberg. 
El libro será comentado por los profesores Víctor Manuel Reynoso Angulo y Jorge G. Arenas Basurto, del 
Departamento de Relaciones Internacionales y Ciencia Política de la Udlap. 
La presentación se efectuará en punto de las 12:00 horas en el Aula Magna de esta institución 

universitaria. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Aun es Pablo, no Pablito 

A diferencia de lo que analistas políticos y militantes tricolores piensan, creo que Pablo no es 
Pablito. Es decir, el presidente del Partido Revolucionario Institucional en Puebla Pablo Fernández 
del Campo tiene la suficiente experiencia, capacidad y visión política como para desempeñarse 

favorablemente en el frente priista de cara a las elecciones locales del 7 de julio. 
Lo que Pablo enfrenta no es una rebelión política de los aspirantes a alcaldes; contra lo que Pablo lucha no es 
por la urgencia de una democracia interna tricolor; lo que Pablo tiene como reto no es la limpieza de la 
selección de candidatos. No, no y no. 
El calvario de Pablo, es la rebatinga por las presidencias municipales que protagonizan los diferentes grupos 
priistas. Imponer alcaldes, significa millones de pesos en obra, prestación de servicios, contratos por asesorías, 

entre otras. Imaginemos lo que para personajes como Juan Carlos Lastiri, Javier López Zavala, Alejandro 
Armenta y Mario Marín significaría tener como presidente municipal de Tepeaca a David Huerta. O lo que para 
el morenovallsimo y para Zavala, significaría tener como edil de San Martín Texmelucan a Edgar Salomón 
Escorza. 
Y así en todo el Estado. Personajes que más que el triunfo priista, buscan ganar, por lo que significa la bolsa 

millonaria las alcaldías. Pablo, entonces, está bajo la presión de los voraces grupos priistas. 
Ahora bien, a partir de mañana y hasta el domingo con la definición de candidaturas, Pablo tiene la gran 

oportunidad, histórica, de lograr lo más cercano a la unidad y evitar en lo posible, divisiones y fracturas. Si no, 
entonces sí, va a decepcionarme. Y está muy cerca de ello. 
Tres apuntes 
1.- La delegación del IMSS, si la obtiene, es para Enrique Doger, no para nadie de su equipo. 
2.- Emilio Trinidad Saldívar, se perfila para ser el operador ante los medios de comunicación del precandidato 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aun-es-pablo-no-pablito
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priista Enrique Agüera Ibáñez. 
3.- En la SEP le hacen burla. Con el conflicto en el CENCH por la instalación de la rueda de Observación, dicen 
que el juego preferido del Secretario es: a la rueda, la rueda de San Miguel, San Miguel… todos tienen su caja 
de miel…  
El Verdugo 

El delegado del PRI Fernando Moreno Peña anuncia que vendrán a Puebla varios delegados, hasta 8, para 
coordinar las elecciones de los poblanos. Puros fuereños, pues. El Verdugo dice: más que Moreno Peña ya 
parece Moreno Valle. 
Gracias.  
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aun-es-pablo-no-

pablito?category_id=62 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Van parejos para Puebla 
Los precandidatos de las coaliciones Mover a Puebla (PRI-PVEM) y Puebla Unida (PAN-PRD-PANAL) 
a la alcaldía de Puebla ahí la llevan. 
Enrique Agüera empieza con una ventaja de siete puntos, según unaencuesta seria como la del BEAP, sobre 
Antonio Gali. Ambos tienen pequeñas molestias en los militantes de los partidos que los apoyan. A Gali 
Francisco Javier Torres le malogró la candidatura de unidad, al inscribirse en el proceso y a Enrique Agüera, el 
diputado federal Enrique Doger parece no darle aún todo el apoyo que necesita.   

Gali, quien de acuerdo a resolución del árbitro de las elecciones, el Instituto Estatal Electoral, lo más seguro es 
que en la papeleta del voto se anuncie como “Tony Gali”, tiene en contra a un sector panista. Miles de volantes 

donde dicen que no votarán por él,  fueron repartidos en la ciudad de Puebla firmado por luna “Sociedad en 
Movimiento”. 
En sus respectivos mítines mostraron su fuerza. Sin duda la campaña estará muy pareja. 
Pero en otros municipios hay desavenencias. En San Martín Texmelucan, las precandidatas a la alcaldía Rita 
Sánchez Jiménez y Lourdes Ocaña Gallegos exhortaron a la dirigencia estatal del PRI  para que adopten una 

postura objetiva, crítica, e imparcial en el proceso para seleccionar al candidato. Aunque todo parece indicar 
que el elegido será Edgar Salomón Escorza. 
En los municipios de Tepeaca, Izúcar de Matamoros, Xicotepec, y otros más se han registrado en promedio de 
tres a cuatro candidatos. El PRI debe resolverlo el día 18. 
SE REFUERZA EL PRI 
Con la novedad de que el experimentado político priista Jaime Alcántara Silva, quien se desempeñaba como 

director de Servicios Aéreos de la Procuraduría y donde pidió licencia, fue presentado por el delegado nacional 
del PRI, Fernando Moreno Peña y el delegado presidente estatal, Pablo Fernández del Campo, como el 

coordinador de campaña del precandidato a la presidencia municipal Enrique Agüera Ibáñez rumbo al proceso 
electoral 2013. 
Jaime Alcántara se ha desempeñado como diputado local y federal, dirigente de la CNC, secretario Adjunto de 
la presidencia nacional del PRI. 
También llegaron tres nuevos delegados especiales para unirse al trabajo político. Ellos son 

Los nuevos delegados son: Juan José Castro Justo, guerrerense de 62 años, dirigente estatal en su estado, fue 
senador de la República, diputado local y dos veces federal con larga trayectoria en la administración pública de 
Guerrero y del DF, además de delegado tricolor en Zacatecas. 
Javier Michel Díaz, cenecista ligado a Beatriz Paredes, jalisciense fue delegado del PRI en Tlaxcala, diputado 
local por Puerto Vallarta e hijo de un famoso dirigente campesino en Jalisco; es asesor de la Cámara de 
Diputados. 
Sergio Marcelino Bravo Sandoval, originario de Colima, licenciado en derecho, fue diputado local y presidente 

del PRI en ese estado, dirigente municipal en Manzanillo; además fungió como secretario estatal de Turismo de 
Colima en los tiempos del gobernador Silverio Cavazos Ceballos. 

Y como dice el filósofo, aún hay más, es decir serán ocho los delegados especiales. 
LOS FUTUROS REGIDORES 
En el PRI se manejan varios nombres de los diversos sectores para integrar la planilla del candidato a primer 
regidor Enrique Agüera Ibáñez. 

Por la CTM va en primer lugar Víctor Alejandro Saavedra, dirigente del Sindicato de Trabajadores de la 
Industria Cinematográfica y se menciona a Luis Javier Silva Islas, dirigente del sindicato de la empresa de 
productos químicos Geigy mexicana. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aun-es-pablo-no-pablito?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/aun-es-pablo-no-pablito?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/van-parejos-para-puebla
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/van-parejos-para-puebla
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También anote con grandes posibilidades de entrar a la planilla al industrial Víctor Hugo Pacheco Pérez Saura. 
AMPAROS CONTRA REFORMA EDUCATIVA 
Ante el cúmulo de amparos que se han presentado contra la reforma educativa, el Consejo de la Judicatura 
Federal designará a un mayor número de servidores públicos para que atiendan estos casos que representan 
una "carga extraordinaria de trabajo", y determinó que tres juzgados radicados en Cholula, Puebla sean los que 

exclusivamente conozcan, tramiten y resuelvan estos recursos. Se trata de los Juzgados Tercero, Sexto y 
Séptimo de Distrito del Centro Auxiliar de la Segunda Región. 
Una vez vencido el plazo para  impugnar judicialmente la reforma constitucional en materia de educación, son 
551 los juicios colectivos de amparo promovidos por maestros en todo el país,  que representan a 80 mil 
mentores. 

DE TODO UN POCO 
EL AYUNTAMIENTO de Tecomatlán a través del alcalde Manuel Melchor Muñiz, felicita a la licenciada Marisela 

Serrano Hernández, presidenta municipal de Ixtapaluca, Estado de México, quien cumplió 100 días de gobierno. 
Marisela es considerada una destacada lideresa social y gobierna con la frase “más  sentido humano”. 
EN SAN MARTÍN Texmelucan se integró el Frente de Ejidatarios y Pequeños Propietarios de la Sierra Nevada, 
que ya es una asociación que seguirá con su lucha por la defensa de la tierra y el ejido para evitar la 
construcción del Arco Poniente. La integran cientos los productores de 13 comunidades de la zona que se 
oponen a dicha construcción. El dirigente es Simón González, actual comisario ejidal de la Junta Auxiliar de San 
Francisco Tepeyecac. 

LA SENADORA de la República poblana, Blanca Alcalá  propuso en la Cámara Alta una iniciativa denominada 
Ley Federal de Iniciativa Ciudadana y Consulta Popular que busca reglas claras en la participación de la 
ciudadanía en las decisiones nacionales que afianzará el sentido de corresponsabilidad de la población. 
EN IXCAQUIXTLA,  el alcalde Jorge Miranda González inició los trabajos de adoquinamiento en la calle 5 Oriente 

e inauguró una calle en la 3 Oriente. Los recursos de mejoramiento de la pavimentación fueron obtenidos por el 
diputado federal priista Lisandro Campos. 

MUY ACTIVO el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI que dirige el poblano Guillermo Deloya 
Cobián. Estuvo la semana pasada en Baja California, donde impartió el curso “Capacitación Político-Electoral” 
dirigido a candidatos y equipos de campaña en el estado. También se presentó el Manual de Capacitación 
Electoral y el primero de seis dcomentos llamado “Metodologías y Estrategias para las Campañas Electorales”. 
LA SECRETARÍA de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), encargada a 
Rodrigo Riestra Piña, implementa ferias donde promueve el consumo y la comercialización directa de productos 
del campo, mediante encuentros de negocios entre productores y agroindustriales con  la Cámara Nacional de 

la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC) sección Puebla. 
EL DIPUTADO federal  panista Néstor Gordillo, se ha dado la tarea de informar y compartir con los habitantes 
del Distrito 12, el trabajo  que a la fecha viene realizando como legislador. Visitó las colonias Artículo Primero, 
Santa Catarina y Santa Ana, al oriente de la ciudad. El diputado informó que presentó una iniciativa de ley para 

que las videofilmaciones sean prueba plena en hechos delictivos, siempre que estén relacionadas con un 
dictamen pericial que acredite su inalteración o manipulación. 
EL GOBIERNO federal ejercerá en Puebla cien millones de pesos este año para subsidiar 600 proyectos 

productivos en el ámbito agroindustrial y agroalimentario, en beneficio de miles de poblanos que viven en 
comunidades más vulnerables y marginadas del estado, según anunció Lorenzo Rivera Sosa, delegado federal 
en el estado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. 
En fin como dice la copla: 
La bala que a mí me hirió 
también hirió al comandante, 

a él lo hicieron capitán 
y a mí soldado como antes. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/van-parejos-para-
puebla?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Regreso del Precioso 

Ni mito ni rumor. El góber precioso está de regreso y todas las mañanas -desde que el escenario político de 
Puebla cambió- se repite, y repite a sus seguidores, ante el espejo principal de su notaría, su centro de 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/van-parejos-para-puebla?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/van-parejos-para-puebla?category_id=62
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operación: “Vamos a regresar, tengan paciencia”. 
Y paciencia -y dinero y tiempo y más paciencia- es precisamente lo que le sobra a quien viene por 
la venganza y ha jurado hacer pagar a sus enemigos todas las “humillaciones” que dice haber sufrido desde 
que el grupo encabezado por Rafael Moreno Valle lo echó del poder. 
Sí. Mario Marín se ha reactivado, ha confirmado que lo que no mata, fortalece, y lo mismo impone 

candidatos a alcaldes y diputados que se reúne con la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega, 
para poner a su disposición su estructura, aquella “Puebla Revolucionaria” que por increíble que parezca 
aún lo recuerda con afecto y, en varios casos, agradecimiento. 
Mueve sus hilos para colocar a sus allegados en las delegaciones federales; se comunica con el dirigente 
priísta, Pablo Fernández del Campo, para hacerle “sugerencias”; busca a Enrique Agüera para hablar de la 

planilla de regidores; le manda recados al delegado Fernando Moreno Peña; se entrevista con Valentín 
Meneses, Juan Carlos Lastiri, Juan Manuel Vega Rayet, Juan de Dios Bravo y Alberto Jiménez 

Merino, entre otros de los fieles de su parroquia, para armar el gran rompecabezas que trae en la cabeza. 
Y más: mete la mano en el conflicto que hay en el CENHCH con la millonaria megarueda morenovallista y pide 
a sus operadores de medios que reactiven sus contactos, que recuerden favores y que mantengan el tema 
vivo, y caliente, en portadas y columnas. 
Enfundado en traje de guerra, sin temores, el góber precioso sabe que, a estas alturas del sexenio, ya tiene 
condición de intocable, porque si no lo tocaron antes, ahora menos que el PRI ha regresado a Los Pinos, 
donde no le han dicho que sí, pero tampoco que no, a la idea de regresar para ir armando su llegada a San 

Lázaro en 2018. 
Y es que quiere ser diputado federal y ése es el objetivo último de sus apariciones –nada casuales- en 
restaurantes y comederos de la ciudad de Puebla. 
“No puede regresar lo que nunca se fue, Marín es Marín y siempre ha estado vivo”, dicen sus 

allegados, entusiasmados –casi eufóricos- con la idea de recuperar el poder y cobrar afrentas. 
El grupo sabe que la coyuntura los favorece y que es ahora o nunca: o contribuyen a la derrota del 

morenovallismo en los comicios del 7 de julio o, entonces sí, el abismo. O lo que es lo mismo: la ruina, el 
olvido, la devastación… política. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Gustavo Tello Rosas, sin orden de aprehensión 
En este mar de críticas vertidas contra Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña resaltan dos casos 
en particular: Gustavo Tello Rosas y Álvaro Alatristre.  

Al primero se le acusó de estar imposibilitado para competir por la candidatura del PRI a la Presidencia 
Municipal de San Andrés Cholula porque tenía en su contra una orden de aprehensión derivada de una 

denuncia por el delito de despojo.  
Al segundo se le cuestionó que estaba inhabilitado para ocupar cargos de elección popular derivado de 
observaciones efectuadas durante su pasado trienio al frente del municipio de Tehuacán.  
El tiempo y las circunstancias han comenzado a darle la razón al dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández, y al 
delegado, Fernando Moreno Peña. 

Resulta que el Juzgado Penal de Cholula dejó sin efecto la orden de aprehensión contra Gustavo Tello Rosas y 
así lo establece el resolutivo del juicio de amparo 181 / 2013 del Juzgado Sexto de Distrito.  
De tal forma que Gustavo Tello Rosas no enfrenta ya el problema de la orden de aprehensión y podrá participar 
en el proceso electoral, siempre y cuando se le acepte como el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de 
San Andrés Cholula.  
En el caso de Álvaro Alatriste existe la certeza de que no está inhabilitado para ocupar cargos de elección 
popular y fue postulado por el PRI debido a que encabeza las preferencias electorales y tiene serias 

oportunidades de ganar la elección del próximo 7 de julio. 
No hay que olvidar que Porfirio Loeza fue postulado por la alianza Compromiso por Puebla hace tres años y 

enfrentaba procesos administrativos y ha gobernado casi todo su trienio con una orden de separación del cargo 
que simplemente no ha sido cumplida.  
Así que todo indica que ya hay candidatos por San Andrés Cholula y Tehuacán.  
Paulatinamente las cosas irán tomando su nivel en el PRI.  

**      **      **  
Ayer trascendieron dos pre-listas de candidatos por la vía uninominal y plurinominal por el PRI.  
Aquí la lista de los distritos de la capital poblana: 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38917:gustavo-tello-rosas-sin-orden-de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137
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Claudia Hernández - Distrito X 
Raúl Pineda o Alberto Sánchez Barranco  - Distrito XI 
Sandra Montalvo - Distrito XII 
Bárbara Gánime (PVEM) - Distrito XIII 
Héctor Sulaimán - Distrito XIV 

Pepe Chedraui - Distrito XV 
Octavio Castilla o Germán Hickman  - Distrito XVI 
Aquí la lista de plurinominales: 
1.- Pablo Fernández del Campo 
2.- Leobardo Soto Martínez 

3.- Juan Carlos Natale 
4.- Víctor Manuel Giorgana 

5.- Víctor Gabriel Chedraui 
Cabe señalar que la lista de plurinominales aún puede ser modificada porque el registro será hasta el 28 de 
abril. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38917:gustavo-tello-rosas-sin-orden-
de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que para el exfuncionario federal de la PGR, Jaime Alcántara Silva, no existe ningún conflicto de intereses por 
el hecho de que un familiar directo suyo labore en el área jurídica del Sistema DIF Estatal. 
Alcántara Silva fue presentado por los dirigentes local y nacional del PRI como coordinador de campaña del 
candidato a la alcaldía de la ciudad de Puebla, el exrector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez. 

:Que será en breve cuando rindan frutos los cambios en la estrategia contra la delincuencia aprobada por el 
gabinete de seguridad que preside el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas. 
En una reciente entrevista radiofónica el periodista Ciro Gómez Leyva le cuestionada a Facundo Rosas Rosas si 
el cargo de secretario de Seguridad Pública del gobierno del estado de Puebla no le quedaba chico con la vasta 
experiencia en materia de seguridad pública federal. 
:Que el equipo de colaboradores del aspirante único del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la 
presidencia municipal de Guadalupe Victoria, el médico Marco Antonio Romero Cervantes, lo deslindan de 

cualquier relación con el alcalde en funciones Felipe Hernández Cortés. 
Los seguidores de Romero rechazan las versiones promovidas por el propio Hernández Cortés en el sentido que 

él influyó en la designación y, lo más grave, que realizó una aportación económica a la dirigencia estatal que 
preside Juan Carlos Natale. 
:Que una protesta silenciosa, pero que crece contra los intereses del PRI, ocurre en el municipio de Tlachichuca 
donde los aspirantes se han deslindado de la “imposición” de los dirigentes partidistas a través del 

pronunciamiento de los sectores. 
El último en rechazar la “imposición” de Uruviel González Vieyra como aspirante único a la presidencia 
municipal es el cenecista Héctor García, y no duden siga el mismo caminito de sus correligionarios para unirse 
a la coalición Puebla Unida. 
:Que el cuarto de guerra del virtual candidato a la diputación local por el distrito 15 de la ciudad capital, Jorge 
Aguilar Chedraui, recibieron como buena noticia la declinación de Víctor Gabriel Chedraui y aseguran que sin 
iniciar la contienda ya vencieron al primero, ahora espera la decisión del otro Chedraui. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177991 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Se consuman precandidaturas del PRI 
A cinco días del registro de candidatos a los 217 ayuntamientos y 26 distritos, del 22 al 28 de abril, y a 18 días 
del inicio de las campañas, el 5 de mayo, salvo negociaciones interpartidistas de última hora, se consuman las 

precandidaturas en las respectivas coaliciones. 
En Mover a Puebla, por ejemplo, se inicia este miércoles 17 y concluye el 19 de abril el registro de los 
aspirantes únicos a las diputaciones locales respaldados por los sectores del PRI. 
Para Xicotepec, Carlos Barragán Amador; a Huauchinango, Carlos Villalvazo Giorgana; Teziutlán, Gabriel Reyes 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38917:gustavo-tello-rosas-sin-orden-de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38917:gustavo-tello-rosas-sin-orden-de-aprehensi%C3%B3n&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177991
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Abril de 2013 

 
 

 43 

Cardoso; San Martín Texmelucan, Janet Graciela González Tostado; San Andrés Cholula, Miguel Ángel Rivera y 
Ciudad Serdán, Ramiro González Vieyra. 
Además, por Izúcar de Matamoros, Raúl Marín Espinoza; en Acatlán de Osorio, Maritza Marín Marcelo; a 
Tehuacán Norte, Luis Cobo Fernández; Tehuacán Sur, Geraldine González de la Garza y en Ajalpan, Rosalío 
Zanatta Vidaurri. 

De los 26 distritos, tres corresponden al Partido Verde Ecologista de México que podrían estar entre los siete de 
la ciudad capital, Amozoc, Zacatlán, Zacapoaxtla, Tlatlauquitepec, San Pedro Cholula, Tepeaca, Atlixco y 
Tecamachalco. 
De los “aspirantes únicos” a las presidencias municipales respaldados por los sectores del PRI, será el viernes 
19 cuando se dictaminen los 70 procesos de las convenciones de delegados. 

Adicionalmente en por los menos 11 municipios se realizan 11 consultas abierta para definir a los abanderado 
priistas de la alianza Mover a Puebla. 

De los 217 ayuntamientos, el Verde Ecologista postulará candidatos en 23 municipios, uno de ellos, San 
Salvador El Seco, con los priistas en las calles contra la designación verdeecologista. 
Los candidatos que se someterán a las urnas el domingo 7 de julio y resulten electos, ocuparán el cargo por un 
periodo único de cuatro años y ocho meses. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177988 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Presidente del Tribunal de Arbitraje se ostenta como un funcionario "intocable" 
De toda la administración pública del estado de Puebla, el área en donde más domina la impunidad es en el 
Tribunal de Arbitraje (TA), que está a cargo del abogado veracruzano Rodolfo Ramos García, ya que en esa 
instancia hay una larga lista de trabajadores del gobierno del estado que fueron rescindidos entre los años 

2011 y 2012 y desde entonces no les han dado fecha para realizar la primera audiencia conciliatoria. Otros más 
han sufrido extravíos de expedientes o cuando ganan los laudos, el TA simplemente se niega a ejecutarlos, sin 
que media la más mínima justificación de esa conducta. 
Contra Rodolfo Ramos García ya se ha presentado una larga lista de quejas ante la Contraloría del estado, la 
Comisión de Derechos Humanos y ante los juzgados federales por el desacato de las sentencias de juicios de 
amparo. El problema de fondo es que este personaje se escuda en que no tiene un jefe jerárquico superior que 
lo sancione y por tanto nadie lo puede castigar. 

A Rodolfo Ramos lo eligió el Congreso local, mediante una propuesta que le mandó el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, y por tanto se protege bajo la figura de que no hay ninguna autoridad por encima de él 

que pueda ejercer algún tipo de sanción. 
Lo que pasa en el Tribunal de Arbitraje tendría que ser uno de los temas centrales del Congreso local, puesto 
que Rodolfo Ramos García se ostenta como un personaje intocable y ha frenado las demandas de miles de 
trabajadores del Poder Ejecutivo que fueron rescindidos de manera injustificada; sin embargo, el grueso de los 
diputados locales hacen mutis a ese abuso o simplemente ignoran esa lamentable realidad. 

Un ejemplo de los abusos e impunidad que domina en el Tribunal de Arbitraje se vivió este martes en las 
oficinas de dicha instancia, cuando de manera fascista se ordenó el desalojo de una abogada con el uso de la 
fuerza pública por el simple hecho de que se presentó a exigir la fecha en que se ejecutará un laudo que ya 
ganó su cliente. 
Lo que resulta sorprendente e indignante es que la abogada se presentó a solicitar fecha de ejecución de un 
laudo correspondiente a un caso que lleva 14 años. Se trata del asunto de Jaime Roberto López Hernández, 

quien era trabajador de la Secretaría de Educación Pública (SEP), y ya ganó seis amparos como parte de los 
juicios que emprendió contra el gobierno del estado por despido injustificado. 
Jaime Roberto López Hernández ya logró que se le fije un pago por poco más de 4 millones de pesos, 

correspondientes a una liquidación, salarios caídos, prestaciones y diversos beneficios laborales que no ha 
devengado en los últimos años. Como parte del proceso consiguió embargarle a la SEP una cuenta bancaria por 
un millón 354 mil pesos; además, ganó el amparo 1933/2012 del Juzgado Quinto de Distrito en donde se 
establece que ya no hay ninguna justificación para que se ejecuten los laudos que tiene a favor. 

Siendo un caso totalmente perdido por el gobierno del estado, en el que solamente queda acatar las 
sentencias, ayer cuando su abogada pidió a Rodolfo Ramos García que ya fije la fecha para ejecutar el laudo, el 
presidente del tribunal mandó a llamar a una mujer policía para que desalojara a la litigante. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9177988
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Eso es una muestra de que la justicia laboral en Puebla no se atiende mediante discusiones jurídicas, sino a 
golpes de toletes de la Policía. 
Otro caso que ayer se presentó fue el de una abogada que sufrió intimidaciones debido a que se presentó a 
reclamar que ya se fije la fecha de la primera audiencia conciliatoria de 25 trabajadores de la Secretaría de 
Finanzas, quienes fueron despedidos en 2011 y es la fecha que no les permiten cumplir con el primer trámite 

del juicio laboral que emprendieron. 
En general todo trabajador del gobierno que se decide a demandar cuando lo despiden sin que medie una 
justificación tiene que sufrir presentarse al Tribunal de Arbitraje, para que ahí en automático le respondan que 
es improcedente su querella. El siguiente paso es solicitar un amparo para que le acepten la demanda. Luego el 
quejoso tendrá que solicitar otro amparo para que le acepten sus pruebas. Cuando obtenga un fallo a favor 

tendrá que recurrir por tercera vez a la justicia federal para conseguir un nuevo amparo para instruir a las 
autoridades a acatar la resolución final. 

Esa camino lleno de trampas y obstáculos es lo que impidió que se promovieran miles de demandas de 
trabajadores despedidos por el gobierno de Rafael Moreno Valle; sin embargo, se sabe que sí hay varios miles 
de trabajadores que si han seguido con los litigios, pese a todas las complicaciones. 
La actitud de los funcionarios del Tribunal Arbitraje lo único que hace es retardar los procedimientos, pero al 
final se tiene que obligar al gobierno a pagar las liquidaciones y salarios caídos; lo cual significa que la actitud 
del gobierno de Moreno Valle de hacer inoperante el Tribunal de Arbitraje no resuelve nada, sino solamente 
provocará que se herede al próximo gobierno estatal una abultada deuda correspondiente al pago de miles de 

laudos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presidente-del-tribunal-de-arbitraje-se-ostenta-como-
un-funcionario-intocable_id_23124.html 

 
(Editorial) 
 
Gobierno de RMV viola el 115 constitucional 
Ante la exigencia de que pobladores de Cuetzalan del Progreso hicieron ayer para que se detengan las obras 
que han perjudicado la plaza “Celestino Gaza”, el edil Arturo Báez Carmona confesó que dichos trabajos no 

están bajo su responsabilidad, pues los ejecuta la Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado. 
La declaración del alcalde ratifica lo que ya se sabía: la administración que encabeza el panista Rafael Moreno 
Valle ha suprimido de facto las atribuciones que en exclusiva tienen los ayuntamientos para determinar el uso 
de su territorio, así como las obras públicas y privadas que en ellos se llevan a cabo. 
Es cierto que ya otros gobiernos han usurpado las funciones de las Comunas, pero también es claro que en 
este sexenio dicha práctica autoritaria se exhibe con mayor desfachatez, sin mencionar que la mayoría de los 

proyectos impuestos desde el Poder Ejecutivo carece de consenso social y suelen ser obras innecesarias cuando 
no banales, que escaso o nulo beneficio social reditúan a las comunidades. 

En el caso de Cuetzalan, no sólo hay violaciones al Artículo 115 constitucional, sino que también se transgrede 
un Ordenamiento Territorial que establece claramente lo que se puede o no hacer para garantizar la 
preservación del medio ambiente, de la cultura y del tejido social de ese municipio serrano. 
No está por demás advertir que el Plan de Ordenamiento Territorial de Cuetzalan es un instrumento resultado 
de una amplia y detallada consulta a todas las comunidades de dicha localidad, y que cuenta también con 

disposiciones de avanzada aportadas por algunos de los mejores especialistas del país. El documento, pues, 
tiene el propósito de evitar acciones y atropellos como los que pretenden consumarse por parte de la Secretaría 
de Infraestructura, que en un afán de lucimiento parece no reparar en el daño irreversible que podría estar 
causando en los llamados Pueblos Mágicos y en otras localidades, como en la capital estatal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-de-rmv-viola-el-115-
constitucional_id_23123.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• ¿Y los cajeros de los bancos? 
• Agüera, ataja 
• Al PRD le irá bien 
Sin duda que los hechos violentos y bañados de sangre del pasado lunes cimbraron a los poblanos por la forma 

en la que ocurrieron y porque cada vez va siendo más frecuente conocer de estos hechos tan lamentables y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presidente-del-tribunal-de-arbitraje-se-ostenta-como-un-funcionario-intocable_id_23124.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presidente-del-tribunal-de-arbitraje-se-ostenta-como-un-funcionario-intocable_id_23124.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-de-rmv-viola-el-115-constitucional_id_23123.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-de-rmv-viola-el-115-constitucional_id_23123.html
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que ameritó una reunión de urgencia del gabinete de seguridad del Gobierno del Estado y de la zona conurbada 
para determinar las acciones a seguir. Lo cierto es que la seguridad debe ser un tema prioritario para todas las 
autoridades pues es la principal obligación que tienen para hacer prevalecer el Estado de Derecho. 
De ahí las declaraciones del gobernador Rafael Moreno Valle para usar toda la fuerza del Estado para mantener 
a Puebla segura pero además de las estrategias para evitar estos hechos y dar con los culpables, también debe 

actuarse en contra del personal de los bancos que indudablemente está involucrado con los asaltos a 
cuentahabientes, pues, como lo hemos dicho anteriormente y lamentablemente lo hemos comprobado en carne 
propia, los delincuentes son rateros no adivinos. Saben con toda precisión quién acaba de retirar una cantidad 
importante de cualquier sucursal bancaria. 
El lunes fue Santander y Bancomer y al término de la semana pasada, HSBC de la colonia Huexotitla donde una 

mujer fue interceptada a bordo de su vehículo y un par de sujetos, también en moto, la amagaron con un arma 
de fuego y la despojaron de 25 mil pesos, sin embargo, como no hubo lesionados ni muertos, ahí se queda 

todo. 
Tampoco es la única persona muerta y conocida, lamentablemente. Hace un año, el empresario Antonio Haces 
D´Artigues, fue asesinado presuntamente después de haber acudido a una sucursal bancaria a retirar efectivo. 
La tía de los comediantes conocidos como los Mascabrothers. 
Hasta el momento no se conoce que algún cajero de cualquiera de las sucursales bancarias de donde salieron 
los cuentahabientes asaltados (incluidos nosotros), haya sido detenido o por lo menos citados a declarar. ¿Por 
qué?, ¿quién protege a los banqueros? ¿hasta cuándo van a seguir estos hechos sin que haya respuesta 

contundente por parte de la autoridad. 
Cuidado porque nadie quiere que Puebla se convierta en un lugar como el de tantos en el país, donde estos 
hechos violentos ya son cotidianos. 
En su reaparición durante la ofrenda floral a los Fundadores de la Ciudad, Enrique Agüera habló de que a todas 

luces es ya urgente por atender y que es la inseguridad que se vive en Puebla con hechos violentos cada vez 
más frecuentes y de paso, aprovechó para aclarar que es poblano y que como tal trabajará para revertir las 

situaciones negativas que hoy ya padecemos en la ciudad. 
Por cierto, que apareció al lado de su coordinador de campaña Jaime Alcántara, para acallar rumores.  
CONFETI…que al PRD le tocarán 65 candidatos a presidentes municipales y 4 diputaciones…les fue bien en la 
negociación con el PAN pues en la elección del 2010 les dieron 45 municipios y 2 diputaciones incluida la de la 
capital…si se confirma, indudablemente que el PRD hizo valer su peso que lograron luego de la elección federal, 
donde Andrés Manuel López Obrador arrasó en la capital…felicidades a nuestro compañero Raúl Rodríguez que 
ayer recibió a su pequeña Lorena…un abrazo. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5401 
 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

LASTIRI QUIRÓS Y SUS AMPLIAS PERSPECTIVAS EN EL TRICOLOR 
JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, pésele a quien le pese, es un ente político no solamente cercano al poder 

federal, sino que ya anticipan sus seguidores que al fututo mediato contará con amplias perspectivas una vez 
llegada la hora de pensar cual será la mejor opción para cubrir una etapa, que por corta que sea, es un tiempo 
de poder. 
En fin, la modernidad política lleva a manifestar cosas que hay que decirlas anticipadamente, porque así como 
se esta viendo actualmente la nueva etapa de estilos y formas para la toma de las grandes decisiones, así 
seguirá la rueda de la fortuna para subir y bajar personajes que pretenden estar en la fila de las aspiraciones.  

Por eso, el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la SEDESOL, es un nombre altamente 
cotizado en estos tiempos y con los reflectores encima. A unas 90 horas de la primera visita del presidente de 
la República ENRIQUE PEÑA NIETO, el funcionario federal participa directamente con el secretario general de 
gobierno LUIS MALDONADO VENEGAS, para coordinar las acciones que con motivo del foro “Por un México 
Incluyente”, enclavado dentro del Plan Nacional de Desarrollo, se darán el lunes 22 en el Centro de 

Convenciones. 
El delegado de la SEDESOL JUAN MANUEL VEGA RAYET (uno más de los afortunados en la nueva 

adminsit4ación federal), dio a conocer a los medios que los representantes de los niveles de gobierno federal y 
estatal, están al frente de la coordinación y que la decisión de elegir a Puebla para el foro del lunes, obedece a 
la propuesta surgida de la Secretaria de Desarrollo Social Federal, ROSARIO ROBLES BERLANGA y del 
Subsecretario JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, por la importancia, que reviste en el plano nacional. 
El foro fue abierto a la participación de Organizaciones no Gubernamentales, instituciones educativas, 
organismos empresariales, cámaras de comercio, agrupaciones campesinas, organizaciones indígenas, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5401
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Académicos y a todos aquellos que tengan la disposición de orientar el rumbo del país hacia el progreso y la 
equidad social. 
El primero de los foros tuvo lugar el 12 de marzo en la capital de la República y fue dedicado a la temática “Un 
México con Responsabilidad Global”; el correspondiente a “un México con Educación de Calidad para Todos”, 
fue celebrado en Veracruz el 19 de marzo; un “México en Paz”, tuvo lugar en Monterrey, el 25 de marzo; un 

“México Próspero”, se llevó a cabo en la ciudad de México, el día de ayer, 16 de abril y, el lunes 22 del 
presente, finalizará el ciclo con la realización del foro que tienen como tema central “Un México Incluyente.  
EL JALISCIENSE  JAVIER MICHEL REFUERZA AL PRI 
JAVIER MICHEL VEGA, no es de manera alguna un improvisado en las tareas partidistas, ni mucho menos que 
pertenezca al “cártel político colimense” por ser amigo de FERNANDO MORENO PEÑA. ex rector de la 

universidad y ex gobernador de aquella entidad, sino que se trata de un priísta jalisciense de sobrada 
experiencia, que por azares del destino se desarticuló del caciquismo campesino que en su turno tuvo quien 

fuera su dirigente y también gobernador del estado de Oaxaca, que no es otro que HELADIO RAMÍREZ LÓPEZ. 
El tiempo pasado que lo obligó a abandonar la Confederación Nacional Campesina, le sirvió para convertirse en 
un aliado del guerrerense GUZTAVO NABOR OJEDA DELGADO, quien hoy representa lo que es “la otra CNC”, de 
la que dice es la auténtica. Cancelados los odios y rencores, como dijera en la hoy histórica frase el gobernador 
ALFREDO TOXQUI FERNÁNDEZ DE LARA, el hijo de “mi general y senador de la República” pretende la 
reunificación de las dos CNC, naciendo los intentos con BEATRIZ PAREDES RANGEL, cuando fue liderersa del 
PRI y seguidos ahora con el interés de CÉSAR CAMACHO QUIRÓS.  

Una prueba de que camina la reunificación es el hecho de que JAVIER MICHEL VEGA, es delegado especial del 
PRI, presentado apenas el lunes pasado. Es, por lo tanto, un personaje distinguido de “la otra CNC” y también 
poseedor de reconocidas tareas políticas de su tiempo al lado del presidente de México MIGUEL DE LA MADRID 
HURTADO, donde fue colaborador directo en el área de coordinación de giras. Su padre, fue también un 

respetable jalisciense y denotado dirigente partidista, amigo de la vieja guardia política de aquél estado.  
Desde luego que este será un delegado especial con fuerza y conocimiento, pero habrá que ver el 

desenvolvimiento de los otros dos: JUAN JOSÉCASTRO JUSTO y SERGIO MARCELINO BRAVO, amén de otros 
que llegarán en los próximos a reforzar el elenco político en Puebla. . 
CONSTRUCCIÓN DE  GOBERNABILIDAD CON DIÁLOGO: MALDONADO  
Siguiendo las instrucciones del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y con el objetivo de construir 
puentes y acuerdos de civilidad de cara al proceso electoral de julio, el titular de la Secretaría General de 
Gobierno LUIS MALDONADO VENEGAS, sostuvo este día reuniones de acercamiento con representantes de 
distintas fuerzas políticas. 

Ayer estuvo con el diputado y líder del Congreso del Estado, MARIO RIESTRA PIÑA, a quien le dijo que como 
responsable de la política interna del gobierno del estado es la construcción de gobernabilidad por lo que es 
necesario un diálogo permanente con todas las fuerzas políticas, a fin de fortalecer los valores de pluralidad y 
respeto de la sociedad poblana. 

Este mismo mensaje lo reiteró ante los integrantes de la comisión operativa estatal de Movimiento Ciudadano, 
encabezada por JOSÉ ÁNGEL PÉREZ, donde le manifestaron su compromiso con la población y con la vida 
democrática de Puebla. En dicha reunión estuvieron Ignacio Alvízar Linares, José María Meza Pérez, José Luis 

Blancarte Morales, Jesús Zamora Torres y Jorge Soto Chilaca, acompañados por el delegado nacional de esta 
expresión política, JOSÉ JUAN ESPINOZA TORRES. 
De esta manera los representantes de Movimiento Ciudadano le manifestaron a MALDONADO VENEGAS, su 
voluntad de coadyuvar para que los ciudadanos cuenten con un debate de ideas, traduciendo sus acciones en 
un ambiente de paz y cordialidad. El titular de la SGG externó que durante estos días se estará reuniendo con 
las distintas fuerzas políticas de la entidad, a fin de fomentar la relación de respeto, que en ejercicio de sus 

derechos, merecen todos los ciudadanos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5400 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Peña, el responsable del caos en el PRI poblano 
El responsable del caos e incertidumbre que se vive al interior del PRI en los 217 municipios de la entidad, es el 

parlanchín delegado del CEN del PRI Fernando Moreno Peña, a quien le quedó grande el cargo. 
Cuando llegó Moreno Peña, fue anunciado con bombo y platillo, pero más tardó en sentarse en su escritorio, que 
demostrar su falta de talento y oficio político para solucionar todo tipo de problemas. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5400
http://www.contraparteinformativa.com/
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Algo muy en claro debe tener el fallido delegado del PRI: Si no controla a sus militantes-aspirantes que le han 
dicho todo tipo de acusaciones y descalificaciones, mucho menos podrá controlar una elección que se antoja 
bastante difícil para el PRI como partido de oposición en Puebla. 
Quizá el delegado del PRI no tenga la culpa de los malos resultados que ha dado a su dirigencia, toda vez que 
ésta lo mandó a trabajar conociendo que tiene más de 60 años de edad, sin el mismo entusiasmo y fuerzas de 

una persona de entre 30 a 50 años de edad. 
Finalmente si pierde el PRI, él se irá de Puebla con la cabeza agachada en medio de tantas descalificaciones. 
Y si gana, ninguna medalla será suya, pues hasta el momento no ha podido controlar a todos los grupos que 
han mostrado inconformidad. 
Tan desesperado anda, que no encuentra la fórmula para asegurar el apoyo de los grupos tradicionales del PRI 

que controlan a las estructuras y que el día "D", movilizarán a su gente para votar en contra del PRI. 
Ni siquiera sus delegados especiales podrán salvarlo. 

Mucho menos el mediocre coordinador de campaña. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Ya todo está listo para la colocación de la primera piedra de la planta AUDI, será el sábado 4 de mayo cuando 
trasladen a representantes de la automotriz y a reporteros para cubrir la nota. Todo se está haciendo de manera 
escrupulosa pues sólo podrán pasar quienes se hayan acreditado en tiempo y forma. Se trasladará sólo a 
aquellos que cuenten con una contraseña que proporcionó la fábrica alemana y los recogerán a las 12:30 en el 

estadio Cuauhtémoc para viajar a San José Chiapa. Todo el trámite fue en inglés y sólo se permite a dos 
personas por medio; en fin, que la automotriz sabe cómo generar expectativas. 

 La sorpresa de la contienda electoral es el municipio de San Martín Texmelucan, pues es disputado, además de 
dos hombres, por tres mujeres que son Janet González Tostado, Rita Sánchez Jiménez y Lourdes Ocaña 
Gallegos. Hay que decir que ese municipio necesita de mucha sensibilidad para gobernarlo pues está lleno de 
conflictos entre población-autoridad y ciudadanos entre sí, tal vez por eso Tostado se sumó al pronunciamiento 
hecho por las dos precandidatas de que Texmelucan sea gobernado por una mujer, quizá esa sea la solución 
que necesita el municipio ante las dificultades sociales que enfrentan un día sí y otro también. 

Las precandidatas afirmaron que el único proyecto que las une y las identifica se llama “San Martín 
Texmelucan”, en consecuencia, aseguraron que dicho municipio tendrá candidata y presidenta municipal de 
extracción priista si quedara en manos de ellas. 
 Pronto podría causar revuelo la investigación que se hace sobre un personaje ligado al SNTE que utilizó a un 
profesor para la venta de plazas. 

Los inconformes andan en busca del defraudador, quien es protegido por el sindicato de maestros, pero ya es 
tanta la presión que podría explotar. Dicen que el autor intelectual de la estafa es un profe muy ‘cándido’. 

Desde el pasado viernes, el Ayuntamiento de Puebla entregó la licencia de construcción para la instalación de la 
Rueda de Observación en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH), cuyas dimensiones serán 
de 80 metros de diámetro, así lo informó, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública. 
Velázquez Gutiérrez explicó que por ser una obra de pequeñas dimensiones, para la que además no se 
requieren cimentaciones, se determinó otorgar la autorización correspondiente que permitirá hacer la 
adecuación al piso para colocar una plataforma donde se ponga esta estructura.  

Con la inversión cercana a 1.23 millones de pesos, el Instituto Electoral del Estado (IEE) adquirió 14 mil 400 
aplicadores de la tinta que habrán de emplearse entre los electores poblanos que el próximo 7 de julio acudan a 
las urnas. 
Miguel David Jiménez López, secretario Ejecutivo de dicho órgano electoral, detalló que el valor de cada uno de 
estos aplicadores del líquido indeleble, es cercano a 85.41 pesos, y rinde al menos para 450 aplicaciones en el 

dedo pulgar. 

http://www.ngpuebla.com/node/53887#.UW6NnqLTxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/53887#.UW6NnqLTxJE


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 17 de Abril de 2013 

 
 

 48 

Noticias de Puebla: portales digitales y sus números 
La web, el internet, el periodismo digital, las redes sociales, jugarán un papel estratégico en el proceso 
electoral 2013 que concluirá con la elección del domingo siete de julio, el cual definirá a los 217 
presidentes municipales del estado de Puebla y a los 41 diputados al Congreso local. 
El periodismo tradicional seguirá jugando un papel y función importante, seguirá siendo el vehículo de 

expresión y consumo del círculo rojo. 
En el extremo opuesto, la masificación de la información y opinión en la web y en particular en las redes 
sociales. 
Datos generales revelan que el crecimiento de internautas ha sido exponencial. En Puebla, se calcula que 
alrededor de dos millones de personas acceden a la web y la AMIPCI publica que el 71 por ciento de ellos 

busca información y el 77 por ciento hace uso de las redes sociales. 
Poco más de cuatro horas diarias es el promedio que cada cibernauta utiliza el internet en México. 

Estos datos generales muestran el papel estratégico de este creciente e innovador medio de comunicación. 
De ahí que los portales digitales y las redes sociales, Facebook y Twitter, fundamentalmente, se 
conviertan en los instrumentos y herramientas que impactan, informan, comunican, en tiempo real, las 
bondades, virtudes, defectos, fortalezas y debilidades de candidatos. 
El movimiento, la dinámica, que han puesto en marcha los portales digitales muestra que para quienes 
manejan sus contenidos informativos ha sido importante desarrollar, investigar y 
practicar variasestrategias que la web ofrece para lograr mayor penetración en el cibernauta. 

A continuación los datos de los 15 portales digitales con mayor influencia en el ciberespacio poblano. 
Los números son los registrados los últimos 30 días, con cierre de registro el pasado viernes 12 de abril. 

 
En el caso de Alexa, la variación más importante fue el crecimiento en el ranking mundial de Lado B, portal 
queascendió 261,481 lugares; hace un mes estaba en el sitio 732,44, ahora está en el 470,985; Periódico 
Centralescaló 119,829 y Puebla Noticias 107,233. Los movimientos de los demás portales no fueron 
relevantes. 

http://www.amipci.org.mx/?P=articulo&Article=71
http://www.facebook.com/
http://www.twitter.com/
http://www.ladobe.com.mx/
http://www.periodicocentral.mx/
http://www.periodicocentral.mx/
http://www.pueblanoticias.mx/
http://www.poblanerias.com/wp-content/archivos/2013/04/alexa-1.png
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En Facebook, Poblanerías sigue siendo líder en fans y amigos con 16,701, mientras que 
lo sorprendentefue el crecimiento de los amigos de Periódico Enfoque que registro en 30 días 6,193 más, 
cuando hace un mes tenía sólo 661; ahora suma 6,854. 

 
En Twitter, la variación que impresiona es el número de seguidores de Sexenio Puebla; hace 30 días 
tenía5,713, ahora el número creció en 46,168, para ubicarse con un total de 51,881 seguidores. El otro 

impacto fue de Puebla Noticias que incrementó en 3,796 seguidores para sumar un total de 7,346. 

http://www.sexenio.com.mx/puebla
http://pueblanoticias.mx/
http://www.poblanerias.com/wp-content/archivos/2013/04/facebook-1.png
http://www.poblanerias.com/wp-content/archivos/2013/04/twitter-1.png
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Ahora, por primera ocasión, presento el nivel de influencia que registra Kloud, de los 15 primeros portales 
digitales con elaboración propia de contenidos informativos. 
No hay duda, la competencia, perfectamente medible en la web, ha obligado a las diferentes 
propuestas digitales a esforzarse por conocer los recursos y estrategias aplicables para una mayor 

penetración e influencia entre la población internauta. 

Poblanerías continua en los primeros tres sitios en todas las mediciones. Desde hace más de siete años. 
Y los políticos han abordado la web y las redes sociales, sin conocerlas, o siendo fácil presa de charlatanes 
 sin conocimiento. 
Incautos. 
http://www.poblanerias.com/2013/04/noticias-de-puebla-portales-digitales-y-sus-numeros/ 

 

http://www.poblanerias.com/
http://www.poblanerias.com/2013/04/noticias-de-puebla-portales-digitales-y-sus-numeros/
http://www.poblanerias.com/wp-content/archivos/2013/04/klout-1.png

